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ООО «Магтиком» соблюдает в своей деятельности принцип абсолютной про-
зрачности и предоставляет вам информацию о вкладе, внесенном компанией в
экономику Грузии.

В июле 2003 года этот вклад ООО «Магтиком» без всяких зачетов составил
5,209,350.80 лари, а за 2003 год (также без всяких зачетов) – 31,539,315.71 лари.  Из
них:

лари лари

За 7 месяцев
2003 года

Июль
2003 года

 Налогообложение доходов иностранных
юридических лиц, работающих в Грузии
10% 128,825.45 1,033,603.11
НДС 1,848,442.63 11,439,197.41
Налог на прибыль 7,608,600.00
Подоходный налог 414,813.83 1,208,071.72
Налог на имущество 713,235.63
Налог на отчуждение имущества 2,210.00 6,900.00
Налог на экономическую деятельность 254,036.04 618,286.14
Дорожный фонд 371,357.00 1,016,820.45
Налог на социальные нужды 188,000.00 1,534,240.00
Таможенный налог 1,804,051.16 5,383,432.83
Налогооблажение начисленных процентов 17,424.23
Налог на рекламу 55,300.00 119,451.00
Местные сборы 10,614.69 28,569.42
Национальная Комиссия
по коммуникациям Грузии 131,700.00 811,483.77
Итого: 5,209,350.80 31,539,315.71

В ООО «Магтиком» заняты 400 сотрудников.
ООО «Магтиком» работает по международному стандарту бухгалтерского

учета (GAAP).

Президент Грузии Эдуард
Шеварднадзе приветство-
вал утверждение Милли-
Меджлисом Азербайджана
Ильхама Алиева премьер-
министром страны. По его
оценке, «это будет в боль-
шой мере способствовать
успешному осуществлению
политического курса, раз-
работанного Гейдаром Али-
евым за десятилетия».

4 августа, комментируя
этот факт, Президент Грузии
особо подчеркнул, что Пре-
зидент Азербайджана Гей-
дар Алиев принял правильное решение. «Не могу не от-
метить мудрость Гейдара Алиева, на основании письма
которого парламент принял это решение. Я давно знаю
Ильхама Алиева, он – достойный сын и преемник своего
выдающегося отца. Уверен, братский Азербайджан бу-
дет и впредь идти по пути подъёма и единства», - заявил
Президент Грузии.

Пресс-служба Президента Грузии - Сакинформи

31 июля 2003 года ин-
формационное агентство
«ИТАР-ТАСС» распростра-
нило сообщение, в котором
говорится, что «на следую-
щей неделе в Абхазию при-
едет группа российских
специалистов для проведе-
ния поэтапного обследова-
ния железной дороги на
участке Псоу-Ингур. Рос-
сийские железнодорожни-
ки намерены ознакомиться
с состоянием локомотивно-
го хозяйства управления
абхазской железной доро-
ги. Такая договоренность
была достигнута 31 июля
с.г. на встрече представите-
лей самопровозглашенной
Республики Абхазия и ру-
ководства Северокавказс-
кой железной дороги Рос-
сии».

Грузинская сторона заяв-
ляет, что вышеуказанные
односторонние действия
российских железнодорож-
ниов идут вразрез с сочин-

СООБЩЕНИЕ ДЛЯ ПЕЧАТИ
скими договоренностями
президентов Грузии и Рос-
сийской Федерации и про-
тиворечат обязательствам,
вытекающим из «Памятной
записки встречи грузино-
российской рабочей группы
по вопросам возобновле-
ния железнодорожного со-
общения Сочи-Тбилиси» от
26 июня 2003 года.

МИД Грузии заявляет,
что эти шаги наносят ущерб
наметившемуся процессу
нормализации двусторон-
них отношений, однозначно
ставят под угрозу реализа-
цию сочинских договорен-
ностей и призывает рос-
сийскую сторону с большей
ответственностью отно-
ситься к своим обязатель-
ствам.

Департамент
информации и связям

с общественностью МИД
Грузии

01.08.03

С п е ц и а л ь н ы й
представитель ми-
нистра обороны Со-
единенных Штатов
Америки по вопро-
сам Грузии Отар Ша-
ликашвили заявля-
ет, что военное со-
трудничество между
двумя странами ус-
пешно продолжает-
ся. 4 августа на
встрече с Президен-
том Грузии Эдуардом
Шеварднадзе Отар
Шаликашвили под-

ВОЕННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО МЕЖДУ
СОЕДИНЕННЫМИ ШТАТАМИ АМЕРИКИ И ГРУЗИИ

УСПЕШНО ПРОДОЛЖАЕТСЯ

черкнул, что не ви-
дит проблем в этом
сотрудничестве и
надеется, что в буду-
щем оно будет бо-
лее плодотворно
развиваться.

Отар Шаликашви-
ли советует влас-
тям и руководству
оборонной системы
Грузии уже сегодня
начать работу по
выбору конкретных
направлений, кото-
рые должны стать

приоритетами буду-
щей программы. По
заявлению Отара
Шаликашвили,  Про-
грамма “Обучение
и оснащение”, ока-
завшаяся очень ус-
пешной, завершит-
ся в мае. К этому
времени следует
подготовить план
работы на будущее.
“Это поможет вам в
сближении с НАТО”,
- считает Отар Ша-
ликашвили.

По мнению Спе-
циального предста-
вителя министра
обороны США, сле-
дует разработать
также программу
подготовки офице-
ров, в которой бу-
дут предусмотрены
как их подготовка в
соответствии с со-
временными стан-
дартами, так и обу-
чение английскому
языку. В рамках ре-
формы Вооружен-

ных Сил Грузии, по
информации Отара
Ш а л и к а ш в и л и ,
предположительно
с ноября в Мини-
стерство обороны и
Генеральный штаб
будет направлена
дополнительная
группа специалис-
тов и советников.
“Профессиональ-
ную армию, каким
бы большим не
было желание, не
построить за день.

Для этого нужно
время, нередко не-
сколько лет”, - зая-
вил Отар Шаликаш-
вили и высказал на-
дежду, что Грузия
обязательно вы-
полнит эту задачу.
Он выразил свое
удовлетворитель-
ное отношение к от-
правке в Ирак пер-
вого подразделе-
ния Вооруженных
Сил Грузии с мирот-
ворческой миссией
и отметил, что это
знаменательное
событие. “Это
очень хорошо под-
готовленные сол-
даты. Не сомнева-
юсь, что и Вашинг-
тон и вся наша об-
щественность уви-
дят, что они дей-
ствительно могут
внести достойный
вклад в это важней-
шее движение”, - за-
явил Отар Шали-
кашвили и от име-
ни правительства
США еще раз выра-
зил Президенту Гру-
зии благодарность
за поддержку в
борьбе с террориз-
мом.

Пресс-служба
Президента Грузии-

Сакинформи
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РАДИОИНТЕРВЬЮ ПРЕЗИДЕНТА ГРУЗИИ ЭДУАРДА ШЕВАРДНАДЗЕ 4 АВГУСТА
-На минувшей не-

деле Вы приняли
Специального пред-
ставителя Евросоюза
на Южном Кавказе
Хейки Талвитие.

Как Вы оцениваете
то, что Евросоюз по
Вашей просьбе на-
значил Специально-
го представителя на
Южном Кавказе? – в
ответ на этот вопрос
журналиста Нато
ОНИАНИ Президент
Грузии Эдуард ШЕВАР-
ДНАДЗЕ в своем тра-
диционном радиоин-

тервью по понедель-
никам заявил:

-Я считаю, что это
решение – серьез-
ный успех внешней
политики государств
Южного Кавказа, в
том числе Грузии.

Действительно, в
ходе визита в Брюс-
сель, а также на
встречах с лидерами
государств-членов
Евросоюза я настоя-
тельно заявлял и
убеждал коллег, что
решение стратеги-
ческих проблем Юго-

Восточной Европы,
Южного Кавказа дол-
жно стать одним из
главных приоритетов
европейского сооб-
щества.

    Я имею в виду со-
трудничество во всех
направлениях, в том
числе с точки зрения
экономики, энергети-
ки и справедливого
решения конфлик-
тов. Вполне законо-
мерен возросший ин-
терес Евросоюза к
решению проблемы
конфликтов.

Главный вектор
внешней политики
Грузии – европейское
направление. После
вступления в члены
Совета Европы про-
цесс возвращения в
европейскую семью
стал необратимым,
то есть окончательно
именно Европа в ре-
зультате многовеко-
вой борьбы и устрем-
лений станет гаванью
нашей страны.

Хотя для того, что-
бы стать полноцен-
ным членом Евросо-

юза, нам многое
предстоит сделать.
Стало быть, оконча-
тельное достижение
цели зависит от нас,
главным образом от
того, насколько мы
сохраним государ-
ственную стабиль-
ность, будем ли уско-
ренными темпами в
разных направлениях
осуществлять ре-
формы в нашем госу-
дарстве.

Продолжение
на 2-й стр.

ИЛЬХАМ АЛИЕВ - НОВЫЙ
ПРЕМЬЕР-МИНИСТР АЗЕРБАЙДЖАНА

ОЧЕРЕДНАЯ ПОПЫТКА «ТЭЛАСИ»
СОРВАТЬ ВЫПУСК НАШЕЙ ГАЗЕТЫ
Сегодняшний номер «СГ» вышел в непривычном

формате, за что мы приносим свои извинения чита-
телям.

Причина – в третий раз за две недели по вине AES-
ТЭЛАСИ редакция остается без электроэнергии.

Сперва, 22 июля, была обесточена типография «СГ».
Тогда сотрудники AES-ТЭЛАСИ объяснили, что не
смогли своевременно устранить повреждение по тех-
ническим причинам. Однако выпустить номер все же
удалось.

Затем 25 июля с 22.30 до 04.00 26 июля было прерва-
но снабжение электроэнергией самой редакции. Но
вновь, не исключено, к удивлению некоторых, оче-
редной номер все-таки дошел до читателя.

В обоих случаях можно было допустить, что име-
ла место случайность.

Но вчера утром кабель, снабжающий электроэнер-
гией типографию, в очередной раз вышел из строя.
Ликвидировать аварию «тэласовцы» так и не смогли,
отложив работы до утра.

Произошедшее дает серьезные основания подозре-
вать тбилисских энергетиков в саботаже. Мы также
не исключаем, что к «энергетической войне» против
«СГ» могут быть причастны определенные политичес-
кие силы, для которых неприемлем курс газеты, и чье
влияние на AES-ТЭЛАСИ, возможно, сохраняется и
по сей день.

Впрочем, к трудностям нам не привыкать, мы пе-
режили и более сложные времена.

Редакция обращается ко всем, в чью компетенцию
входит контроль над работой тбилисской энергосе-
ти, к столичным властям, в ведении которых остает-
ся 25 процентов акций AES-ТЭЛАСИ, с требованием
прояснить и впредь не допускать возможности ис-
пользовать создавшуюся в энергораспределитель-
ной компании ситуацию в целях давления на неугод-
ные оппозиции СМИ.





 

Продолжение
На встрече со Специальным представите-

лем Евросоюза достигнута договоренность,
что дальнейшее сотрудничество будет спо-
собствовать осуществлению целей Евросо-
юза на Южном Кавказе, так же, как и наших
целей, усилиям Грузии завершить всесто-
роннюю реформу.

Особое значение будет иметь гармониза-
ция законодательства нашей страны с зако-
нодательством Евросоюза. Мы серьезно
говорили об этом.

Эти процессы будет регулярно отражать-
ся в отчете Специального представителя
Евросоюза, который Еврокомиссия вместе
со структурами Европарламента внима-
тельно рассмотрит.

Здесь же должен сказать, что как испол-
нительная, так и особенно законодательная
власть, наш парламент должны как следует
поработать.

-Что касается исполнительной власти, на
минувшей неделе по-прежнему актуаль-
ными были такие темы, как секвестр бюд-
жета, выдача пенсий, погашение задолжен-
ностей и т.д. Хотя речь шла и о том, что
впервые с 1997 года достигнут         10-про-
центный рост доходов…

-Законопроект “О внесении изменений в
Закон о Государственном бюджете” в бли-
жайшем будущем будет представлен парла-
менту. Основные соображения фактически
сформулированы.

Следует отметить, что правительство во
главе с Автандилом Джорбенадзе вместе с
министром финансов и другими министра-
ми в течение нескольких недель решили
очень сложные вопросы, в том числе в бюд-
жетной сфере, чтобы страна реально при-
ступила к выполнению взятых перед Меж-
дународным валютным фондом обяза-
тельств.

Прежде всего имею в виду такой болез-
ненный процесс, как корректировка бюдже-
та. Несмотря на это, я сознательно не упот-
ребляю слова “секвестр”, чтобы все же была
определенная разница: одно дело, когда
бюджет сокращается на 80-90 миллионов,
иное, когда осуществляется “секвестр” в
размере 300-400 миллионов, как в предыду-
щие годы, что фактически разрушило тогда
наш бюджет.

 Немало говорилось о причинах, так же о
командной или персональной ответствен-
ности тогдашних руководителей, коррупции
и таких объективных факторах, как финан-
совый кризис в соседних странах и страш-
ная засуха в течение двух лет, о чем мы не-
редко забываем.

Относительно пенсий отмечу, что на за-
седании правительства мы детально рас-
смотрели информацию министра труда,
здравоохранения и социальной защиты
Амирана Гамкрелидзе о пенсионном обес-
печении населения.

Сегодня в Грузии 877.700 пенсионеров, из
них 22 процента – лица с ограниченными
возможностями.

К 1 января задолженность по пенсиям со-
ставляла 116 миллионов лари. Сейчас эта
сумма сократилась до 89 миллионов. Хотя
и осталась большая сумма, но тенденция со-
кращения уже наметилась и продолжается.

Это к сведению тех, кто заявляет, будто
правительство ничего не делает для пога-
шения задолженностей по пенсиям. Разу-
меется, и остальная сумма - тяжкое бремя
для социальной сферы страны. Несмотря
на это, люди во что бы то ни стало должны
получить полагаемые им деньги.

Активно продолжается выдача текущих
пенсий, а в ближайшем будущем будут вве-
дены в действие такие схемы погашения
пенсионных задолженностей, о которых мы
неоднократно говорили.

    И ни одному популисту не помешать
этому. Тем более, что предусмотрен прин-
цип полной добровольности.

С каждым пенсионером будут индивиду-
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ально работать представители государ-
ственных структур, чтобы они сами выбра-
ли приемлемую для них схему: получить ли
незамедлительно ликвидную ценную бума-
гу, то есть “облигацию” – государственное
обязательство с начислением соответству-
ющего  процента, погашение которого пре-
дусмотрено в течение трех лет; либо будет
осуществлен зачет в виде удержания зе-
мельного налога, либо (можно говорить и
о третьем варианте) по их желанию сумма
будет размещена в пенсионные фонды, со-
здаваемые в результате проводимой ре-
формы, разумеется, с соответствующим
процентом.

Имею в виду прежде всего пенсионную
реформу, которая должна заложить осно-
ву совершенно новой системы социальной
защиты населения. Она будет основана на
механизмах страхования и принципе соли-
дарности.

Напрасно стараются некоторые, исполь-
зуя неизбежные трудности и проблемы в
период сложнейшей трансформации, выз-
вать чувство безнадежности у населения.
Хорошо понимаю, что этот процесс очень
затянулся, и на то были различные объек-
тивные и субъективные причины, но многое
неизбежно для развивающейся страны.

 Несмотря ни на что, с начала года в эко-
номике намечаются чрезвычайно положи-
тельные тенденции.

 Можно сказать, экономика Грузии верну-
лась на путь подъема: в первой половине
года по сравнению с аналогичным перио-
дом 2002 года Внутренний Валовой продукт
увеличился на 8,6 процента! А в промыш-
ленности темп роста составил 10 процен-
тов! Такого роста в экономике Грузии не на-
блюдалось после 1997 года. Вместе с тем
следует принять во внимание объем продук-
ции экономики в 1997 году и сегодняшнее
количество выпущенной продукции -  это
совершенно разные величины.

Главное, рост должен соответственно от-
разиться на справедливом распределении
богатства, как это предусмотрено “Програм-
мой экономического роста и преодоления
бедности” (то есть в бюджетных поступле-
ниях), чтобы почти беспрецедентный рост
стал ощутим для социально не защищенных
слоев и населения в целом.

 В противном случае лишь сухие цифры
(независимо от их достоверности) не будут
иметь  решающего значения для людей.

-На минувшей неделе тема энергетики
стала чуть ли не главной политической те-
мой. Появление нового владельца “ТЭЛА-
СИ” и “Газпрома” увязали даже с измене-
нием внешнеполитического курса стра-
ны…

-К моему большому сожалению, сегодня
мое  интервью довольно пространное, по-
скольку речь идет о конкретных направле-
ниях, фактах и т.д. Вопросы, которые, веро-
ятно, возникли у вас в связи с важными со-
бытиями минувшей недели, требуют исчер-
пывающего ответа.

Прежде всего прошу всех успокоиться и
трезво рассуждать о создавшейся обста-
новке. Эмоции - не только плохой советчик,
но и плохой союзник, когда дело касается
судьбы страны и защиты интересов населе-
ния.

Откровенно говоря, я так же, как все граж-
дане Грузии, возмущен неоправданным по-
ведением бывшего владельца “ТЭЛАСИ”,
поскольку он фактически отказался даже
проинформировать нас о нелегальных или
засекреченных переговорах, проводимых
им в связи с продажей этого предприятия
стратегического значения.

Такое же непонимание вызвали у меня, к
примеру, разъяснения некоторых предста-
вителей посольства Соединенных Штатов
Америки, что решение владельца “ТЭЛАСИ”
покинуть Грузию было принято из-за небла-
гоприятной инвестиционной среды. Как же
тогда осуществлялись и осуществляются

проекты Баку-Супса, Баку-Тбилиси-Джейхан
и другие многомиллиардные проекты? Я не
говорю, что наша среда идеальная, но здесь
и раньше, и сейчас вполне можно было ра-
ботать.

О самом факте переговоров мы в общем
знали, но их содержание тщательно скрыва-
ли от нас.

Это тем более непонятно, потому что го-
сударство владеет 25 процентами акций “ТЭ-
ЛАСИ”, то есть является совладельцем и тем
не менее ему не сообщают содержания пе-
реговоров.

Именно это вызывает возмущение, а не
неприязнь или недоброжелательность в от-
ношении к российской компании. Справед-
ливости ради скажем, что представители ад-
министрации Соединенных Штатов Амери-
ки старались, чтобы эта компания осталась
в Грузии, но напрасно.

Не скрою, вместе с коллегами мы активно
обсуждали вопрос о внесении иска в Меж-
дународный арбитраж. У нас было основа-
ние для этого.

Мы готовы нанять лучших юристов, но ког-
да дело касается предприятия стоимостью
сотни миллионов долларов, суд, как прави-
ло, годами рассматривает такие дела. Речь
идет об арбитражном суде, к примеру, Лон-
донском или любом другом.

То есть в таком случае мы должны прими-
риться с мыслью, что остаемся один на один
с проблемами зимы, тем более объективно
учитывая малые ресурсы страны.

Летом и осенью нам на помощь приходят
гидроэлектростанции, но эти ресурсы, как
известно, скудеют зимой.

К сожалению, надо отметить, что именно
при “AES-ТЭЛАСИ” сгорел, взорвался 10-й
блок в Гардабани мощностью 300 мегаватт.
Фактически остались неиспользованными
две Храмские гидроэлектростанции мощно-
стью 200 мегаватт и т.д.

Кроме того, меня очень интересует, что
зимой скажут люди, которые сейчас легко
разбрасываются демагогическими обвине-
ниями.

Никто не спорит, что в свое время контракт
был составлен наспех. Факт, что мы вполне
сознательно пошли на определенные уступ-
ки. Мы имели дело с сильнейшей американ-
ской компанией и поэтому были более уступ-
чивыми.

Вместе с тем давайте опять спросим, кто
составил этот контракт, кто применил свои
бесспорные знания и хитрость при состав-
лении       контракта таким образом, чтобы он
был максимально убыточным для Грузии,
чтобы заложить в нем юридические мины,
приведенные сейчас в действие.

-Кто составил?
-Это прекрасно знает тот, кто тогда руко-

водил этим, а сейчас выражает претензии на
депутатство. Я редко называю фамилии.

Но, наряду с недостатками контракта, в
целом “AES”, которая когда появилась в Гру-
зии, как я уже сказал, была одной из крупней-
ших энергокомпаний мира, не только не оп-
равдала наших надежд, но и серьезно разо-
чаровала!

Фактически она оказалась на грани банк-
ротства во многих странах (показатель это-
го и то, что если раньше ее акция стоила 45-
50 долларов и даже 60, сейчас на нью-йоркс-
кой бирже она составляет  4-5-6 долларов), в
том числе в таких государствах постсоветс-
кого пространства, которые по уровню раз-
вития превышают Грузию. «AES» покинула и
эти государства.

-Хотя и тогда, когда “AES” только появи-
лась в Грузии, были люди, которые говори-
ли, что это не очень преуспевающая компа-
ния и нежелательно оформлять с ней дого-
вор.

-Но ведь мы должны были руководствовать-
ся реальными данными… Это была одна из
крупнейших компаний мира, причем  мы сде-
лали это не без рекомендаций наших аме-
риканских друзей.

Как только мы получили первую информа-
цию об отъезде компании, незамедлитель-
но поставили в известность американских
друзей.

Должен повторить то, о чем я говорил
выше: они действительно активно подклю-
чились, но ничего не смогли сделать. Руко-
водители компании либо категорически за-
являли о своем окончательном решении по-
кинуть несколько государств, либо ставили
невыполнимые условия, которые вызвали
бы  рост тарифа в несколько раз, что явля-
лось бы невыносимым бременем для насе-
ления.

 Таким образом, произошла смена вла-
дельца и менеджмента “ТЭЛАСИ”.

Это реальность, и мы должны действовать
с ее учетом, чтобы повернуть это в пользу
страны. От нас уже не зависело, останется
компания или нет.

Что касается российской компании “РАО
ЕЭС” и ее руководителя Анатолия Чубайса.

Очень некомпетентное мнение, будто, ку-
пив “ТЭЛАСИ”, российская компания исполь-
зует этот рычаг для воздействия на власти
Грузии. Возможно, кто-то думает так, но это
не соответствует интересам компании.

Однако, если у нее и была такая цель, за-
чем же для это приобретать дистрибьютор-
скую компанию?

Достаточно было отключить линию элект-
ропередачи высокого напряжения на терри-
тории России, то есть прекратить подачу
электроэнергии Грузии по “Кавкасиони”, и это
стало бы более действенным рычагом. Мы
покупали и сейчас покупаем у них довольно
большое количество электроэнергии. Это то
300, то 400 мегаватт, но они никогда не пре-
давали нас.

В конце концов ведь американцы покупа-
ли электроэнергию у той же “РАО ЕЭС”! Или
у Армении, где позиции этой российской
компании очень сильны.

Кроме того, давайте посмотрим: когда “ТЭ-
ЛАСИ” был собственностью “AES”, тогда рос-
сийскую компанию вовсе не интересовало,
будет ли электроэнергия в Тбилиси.

Но, купив “ТЭЛАСИ”, она взяла на себя ин-
вестицию, которую американцы осуществля-
ли в течение 4 лет.

Сколько бы мы ни спорили о размере этой
инвестиции, несомненно, что она достигает
около 150 миллионов долларов в целом
(имею в виду реконструкцию тбилисской
сети – выполнен огромный объем работ, ус-
тановлены новые счетчики – ими охвачено
примерно три четверти, что, безусловно,
сказалось на доходах).

Следовательно, “РАО ЕЭС Россия”, в отли-
чие от предыдущего периода, уже сама за-
интересована в том, чтобы население Тби-
лиси (и не только Тбилиси) непрерывно
снабжалось электроэнергией, причем опла-
чивало ее стоимость, чтобы таким образом
постепенно возместить инвестицию.

Иная логика в коммерческой структуре не
будет работать.

 Еще более некомпетентное мнение, буд-
то владелец из политических соображений
(а не индивидуально – из-за неоплаченной
стоимости) может отключить электроэнер-
гию всему Тбилиси. Во-первых, как я уже ска-
зал, это было бы намного легче до того, как
он купил “ТЭЛАСИ”, стоило только отключить
магистральную линию электропередачи на
территории России.

Сегодня же никто не посмеет этого сде-
лать, поскольку это было бы грубым наруше-
нием договора, и Грузинское государство
получит юридическое право незамедли-
тельно изгнать такого инвестора из страны!

И еще один фактор, который мы обязатель-
но должны учесть (извините, что мне прихо-
дится много говорить на эту тему, но это
очень болезненный вопрос, и некоторые
демагоги пытаются использовать в свою
пользу наши сложности и проблемы, с ко-
торыми мы реально столкнулись).

Продолжение





 

Н о в о с т и

Летний Уреки с неуклонно
зашкаливающей амплитудой
солнечного тепла, разгорячен-
ного уникального «магнетит-
ного» песка на пляжах тепло-
го моря и растущего наплыва
отдыхающих служит точным
символом высокой рыночной
стоимости местной курорт-
ной зоны.

Цена земли здесь не про-
сто стабильная. Она неуклон-
но растет, привлекая внима-
ние тех инвесторов, кто го-
тов вложить свои деньги в
строительство новых турис-
тических комплексов, ресто-
ранов, кафе, зон отдыха и
развлечений.

Поэтому семинар «Содей-
ствие развитию системы ре-
гистрации земли и другой не-
движимости», видимо, не
случайно был проведен имен-
но в Уреки. На его фоне осо-
бенно предметно осознается
значение формирования ци-
вилизованного рынка земли
и определение прав соб-
ственности на нее. Организа-
торы семинара – Координаци-
онный центр проектов по раз-
витию сельского хозяйства,
реализуемых при финансо-
вой поддержке Всемирного
банка - РСС (директор – Реваз
Асатиани) – это юридическое
лицо публичного права; про-
ект развития сельского хо-
зяйства –ADP (технический
менеджер – Лали Дурмишид-
зе); компонент регистрации
земли – LRU (руководитель –
Ивери Мелашвили).

Основными задачами
Компонента регистрации
земли являются регистрация

земли и другой недвижимо-
сти посредством использо-
вания современных инфор-
мационных технологий; со-
здание самоокупаемой сис-
темы регистрации недвижи-
мости; проведение кадастро-
вых работ и сателитных съе-
мок в горных районах; фор-
мирование регистрационных
офисов и их техническое
обеспечение;  подготовка
кадров; содействие произ-
водству публичного реестра;
информирование населения
и социологические исследо-
вания; поддержка регистра-
ционных систем и монито-
ринг.

Реваз Асатиани, открыв-
ший семинар, профессио-
нально и по существу про-
анализировал роль Всемир-
ного банка в реализации про-
ектов по развитию сельско-
го хозяйства Грузии. Они по-
зволяют на основе богатого
опыта и интеллектуальных
возможностей отрасли доби-
ваться осуществления ры-
ночных преобразований и
повышения ее эффективно-
сти. Одним из примеров яв-
ляется успешная реализация
Компонента регистрации
земли.

В работе семинара приня-
ли участие руководители и
сотрудники служб земле-
пользования, нотариусы,
представители банков Ад-
жарской автономной респуб-
лики, краев Самегрело и
Земо Сванети, Гурии и входя-
щих в них районов, а также
работники центральной и ме-
стной прессы и телевидения.

Следует подчеркнуть, что та-
кой расширенный состав уча-
стников семинара, несомнен-
но, послужил не только серь-
езному, профессиональному
разговору, но и открыл широ-
кие возможности для полно-
го информирования населе-
ния о такой важной и острой
проблеме, как право соб-
ственности на землю и недви-
жимость и о специфике ее
регистрации.

О масштабах и значитель-
ности работ, проведенных в
рамках Компонента регистра-
ции земли, свидетельствует
и тематика сообщений, сде-
ланных на семинаре. Ивери
Мелашвили говорил о прове-
денных работах и дальнейших
планах. Серго Цирамуа, руко-
водитель группы информа-
ционных технологий – о ком-
пьютерных технологиях реги-
страции земли и другой не-
движимости. Главный специ-
алист Фиран Кирвалидзе – о
специфике кадастровых ра-
бот. Севериан Туркиа, юрист
– о юридических аспектах ре-
гистрации земли и недвижи-
мости, Кэти Заалишвили,
юрист Мцхетского регистра-
ционного офиса, и Каха Каре-
ли, руководитель Гардабанс-
кого регистрационного офи-
са проанализировали накоп-
ленный опыт работы.

Задача семинара – ознако-
мить его участников с рабо-
той, осуществленной в рам-
ках проекта, его перспекти-
вами, а также обсуждение
проблемных вопросов, гово-
рит Ивери Мелашвили. Не
случайно, что в его работе

приняли участие не только,
скажем, сотрудники регист-
рационных офисов, но и но-
тариусы, представители бан-
ков. В частности, требует ре-
шения ряд юридических про-
блем. Следует упростить
процесс регистрации, купли-
продажи земли, пока отнима-
ющий у собственников мно-
го времени и заметные фи-
нансовые средства. Мы стре-
мимся, говорит Ивери Ме-
лашвили, либерализовать
этот процесс. Для этого, в ча-
стности, следует добиваться

того, чтобы данные, внесен-
ные в реестр, были как мож-
но более исчерпывающими,
полными. Это позволит по-
высить к ним уровень дове-
рия со стороны других заин-
тересованных служб, в част-
ности, нотариата.

На сегодняшний день на
территориях Мцхетского и
Гардабанского районов за-
вершены аэрофотосъемки,
подготовка базовых – цифро-
вых карт, составление базы
данных о земельных участках
и собственниках. Здесь со-
зданы районные офисы по
регистрации земли и другой
недвижимости, в которых ис-
пользуются автоматизиро-
ванные регистрационные
компьютерные программы.
Главное – в этих районах уже
выдаются населению свиде-
тельства о регистрации.

Как считает Севериан Тур-
киа, информация, хранящая-
ся в общественном реестре,
должна быть открытой, что,
кстати, подтверждается нор-
мами Гражданского кодекса.
Однако ряд субъектов, в час-
тности банки, утверждает,
что часть информационного
ресурса, связанная, напри-
мер, с большими средства-
ми, должна быть закрытой
для общего пользования и
носить конфиденциальный
характер. Так, не каждое фи-
зическое лицо, отдавшее
под залог в 100000 долларов
свою собственность, соглас-
но, по причинам личной безо-
пасности, сделать эту инфор-
мацию открытой.

Тем не менее, говорит Се-

 У него были обнаружены 1,53 г героина, что
относится к категории крупного количества. На
квартире Гиоргобиани в ходе обыска были обна-
ружены три неоформленных пистолета, в том
числе два – без номера и патроны к автомату
Калашникова. Дело передано в Генеральную ин-
спекцию, дознание ведет Генеральная инспекция
МВД.

- Это наглядный пример исполнения обещаний,
которые дал общественности министр внутренних
дел Коба Нарчемашвили по выявлению сотрудни-
ков, которым не место в МВД, -говорит начальник
пресс-службы МВД Паата Гомелаури. - Министром
были даны прямые задания соответствующим
оперативным службам и Генеральной инспекции
выявлять тех сотрудников, которые совершают
преступления или своим поведением позорят ми-
нистерство. Как известно, приказом министра
Кобы Нарчемашвили была введена система, по
которой назначение на должность может осуще-
ствляться только при наличии не менее двух ха-
рактеристик. На состоявшемся в понедельник опе-
ративном совещании руководящего состава МВД
министр отметил, что самые жесткие выводы бу-
дут сделаны в отношении тех, кто дал характерис-
тики Гиоргобиани.

Соб. инф.

В НАРКОМАНИИ УЛИЧЕН
СТАРШИЙ ОФИЦЕР ПОЛИЦИИ

В результате реализации оперативной информа-
ции 2 августа соответствующими службами МВД в
Тбилиси был задержан заместитель начальника от-
дела полиции Гардабани по кадрам и работе с личным
составом  Каха Гиоргобиани.

В ГАЛЬСКОМ РАЙОНЕ
ПОДОРВАЛАСЬ АВТОМАШИНА,

ПОГИБЛО 4 ЧЕЛОВЕКА

 По предварительным данным, полученным из
Гальского района, четверо из них погибли. По одной
из версий, автомашина была обстреляна из авто-
матов и закидана гранатами, по другой – сработало
взрывное устройство.

Сакинформи

4 августа у села Чубурхинджи в Гальском районе
подорвалась автомашина, в которой находилось 5 со-
трудников абхазского т.н. «таможенного комитета».

Монархисты с утра проводили акцию перед
офисом лейбористов, при этом они вывесили
фотографии члена Лейбористской партии,
бывшего министра связи и почты Фридона Ин-
джия с надписями - «Пиявка». Это и стало при-
чиной драки между представителями двух
партий, во время которой пострадало несколь-
ко человек. До десяти лейбористов, в том чис-
ле и депутат Сакребуло Тбилиси Георгий Гуга-
ва, доставлены в Первую тбилисскую клини-
ческую больницу. Лейбористы утверждают, что
монархисты сломали стекла в здании офиса, а
их руководитель Шалва Нателашвили назвал
произошедшее провокацией. В свою очередь
монархисты заявляют, что инцидент был спро-
воцирован лейбористами, так как акция была
мирной.

ДРАКА МЕЖДУ ЛЕЙБОРИСТАМИ
И МОНАРХИСТАМИ

Драка между представителями Лейбористской
партии и политического объединения «Родина» («Мо-
нархисты») произошла в понедельник примерно в
14.00 часов перед тбилисским офисом лейбористов,
сообщает Прайм-Ньюс.

Общество будет объединять около 200 чело-
век. Основные направления деятельности обще-
ства - установление связей с исторической ро-
диной, изучение армянского языка, культуры,
обычаев и традиций, восстановление церкви в
Цхинвали.

В ЦХИНВАЛИ УЧРЕЖДЕНО
ОБЩЕСТВО «АРАРАТ»

Учредительное собрание общества армян «Арарат»
состоялось в Цхинвали, сообщает Прайм-Ньюс.

Как сказали Прайм-Ньюс в Службе по связям
с общественностью МГБ, в первый же день след-
ствия было установлено, что в одну из тбилис-
ских семей за определенную плату были переда-
ны две новорожденные девочки-близнецы. Эта
информация подтверждена в ходе оперативно-
следственных мероприятий. В МГБ отметили,
что, согласно имеющимся в этом ведомстве дан-
ным, к незаконному удочерению были подключе-
ны несколько сотрудников государственных уч-
реждений. Не исключено, что, возможно, это
дело связано с незаконной торговлей новорож-
денными. Проводятся мероприятия по выявле-
нию каналов торговли детьми.

ОЧЕРЕДНОЙ ФАКТ
НЕЗАКОННОГО УДОЧЕРЕНИЯ

Факт незаконного удочерения двух новорожденных
девочек-близнецов выявлен сотрудниками Тбилисско-
го управления МГБ.

ИСЧЕЗНУВШИЙ КАПРАЛ
БЫЛ НАЙДЕН МЕРТВЫМ

Как сообщил Интер-Пресс командир батальона
Зураб Агладзе, тело военнослужащего отправлено
в прозектуру Сачхерской больницы, где была про-
ведена судмедэкспертиза. Согласно заключению
экспертизы, военнослужащий был убит приблизи-
тельно около двух месяцев назад, тело опознано.
Чкадуа служил в составе подготовленного по грузи-
но-американской Программе «Обучение и оснаще-
ние» Сачхерского батальона на контрактной осно-
ве.

Правоохранительными органами найден убитым
пропавший два месяца назад капрал Сачхерского  ба-
тальона горных стрелков МО Грузии 21-летний Ника
Чкадуа.

вериан Туркиа, что такой под-
ход зачастую определяется
сложной криминогенной ситу-
ацией в стране. Когда она ста-
билизируется, мало кто будет
призывать к подобным огра-
ничениям, утверждает он.

Максимальная сумма опла-
ты за любую форму регистра-
ции в Грузии составляет семь
лари. Любое лицо имеет пра-
во потребовать выписку о ре-
гистрации любой собственно-
сти – за это ему придется зап-
латить два лари. Копия любо-
го документа, например, удо-
стоверения, стоит 50 тетри.

Надо добиться, отмечалось
на семинаре, чтобы населе-
ние было всесторонне ин-
формировано об этой цено-
вой практике. Это позволит
избежать проявлений кор-
рупции и вымогательства,
сделает процесс регистрации
прозрачным и открытым.

Проект завершается в 2004
году. Подобраны кадры реги-
страционных служб, для кото-
рых с сентября нынешнего
года будут проведены мест-
ные учебные курсы, предус-
матривающие теоретичес-
кую и практическую подго-
товку. С этой целью будут
использованы регистрацион-
ные офисы, созданные в Гар-
дабани и Мцхета. Курсы прой-
дут 185 человек. Затем про-
ект может быть расширен.

Габриел
НАМТАЛАШВИЛИ

Спецкор.
«СГ»

Тбилиси-Уреки-
Тбилиси

Под прицелом - коррупция

ПРОИЗВОЛ КАК ОБРАЗ ЖИЗНИ ЧИНОВНИКОВ

Даже привыкнув к произ-
волу многих наших горе-чи-
новников, не перестаешь
удивляться их изобретатель-
ности в поисках возможнос-
тей легкой наживы. Так, не-
давно по факту завладения
мошенническим путем чужо-
го имущества Следственным
департаментом МВД было
возбуждено уголовное дело
в отношении члена наблюда-
тельного совета АО “Электро-
передачи” Чхаидзе. Было ус-
тановлено, что Чхаидзе,
сфальсифицировав прото-
кол заседания наблюдатель-
ного совета, ввел в заблуж-
дение исполнительный ди-
ректорат и назначил себе и
членам наблюдательного со-
вета Чумбуридзе и Лаошвили
высокие зарплаты, чем нанес
Министерству управления
госимуществом ущерб в
71.256 лари.

Наиболее распространен-
ными в сфере экономики яв-
ляются преступления, совер-
шенные из-за халатности или
служебного равнодушия. Так,
за последнее время по по-
добным мотивам привлечены
к уголовной ответственности
директор и главный бухгал-
тер Научного института пи-
щевой промышленности АН
Министерства сельского хо-
зяйства Грузии, председатель
Кутаисского муниципалитета
Гвалия, таможенники порта

Проблема борьбы с коррупцией стала в последнее время
своего рода притчей во языцех. Не секрет, что в коррупцию
вовлечена значительная часть чиновничества, о чем свиде-
тельствуют и факты последнего времени. За первые шесть
месяцев нынешнего года подразделениями ГУ по борьбе с
коррупцией и экономической преступностью МВД в сфере
борьбы со взяточничеством, злоупотреблениями служеб-
ным положением, превышением служебных полномочий и
иными  преступлениями, совершенными государственны-
ми чиновниками или приравненными к ним должностными
лицами, выявлено 109  фактов (в том числе 16 взяток), что на
21 единицу больше, чем за аналогичный период прошлого
года.

Поти Мониава, Гобронидзе и
Харчилава, в халатности обви-
няется и бывший Генеральный
директор АО “Сакгаз”, ныне
член парламента Бежуашви-
ли. В злоупотреблении  слу-
жебным положением были
уличены бывший гамгебели
Сенаки Цагуриа, инспектор
налоговой инспекции Ква-
рельского района Джанхоте-
ли, директор АО “Кизики” Вар-
диашвили, в превышении
служебных полномочий –
бывший начальник управле-
ния имуществом Боржомско-
го района Гамбашидзе, пред-
седатель муниципалитета
Сенаки Гергезиа.

- Анализ выявленных за
последние годы фактов по-
казывает, что хотя подобные
преступления зачастую со-
вершаются с целью получе-
ния выгоды, из-за трудностей
в сборе и закреплении дока-
зательств в большинстве
случаев они квалифициру-
ются только как халатность
или служебное равнодушие,
а виновные лица привлекают-
ся к уголовной ответственно-
сти по сравнительно мягкой
статье, - говорит начальник
Управления по борьбе с пре-
ступлениями чиновников
полковник полиции Нестор
Микатадзе. – Например, в
связи с изучением законнос-
ти распределения ввезен-
ных из Италии в Грузию в

виде гуманитарной помощи
по 1600 тонн макаронов и
риса установлено, что имен-
но в халатности обвиняются
должностные лица Мини-
стерства сельского хозяй-
ства и продовольствия Гру-
зии. Несмотря на отсутствие
условий для хранения, ими,
на основе объявленного тен-
дера, груз был передан од-
ному ООО? и для его обслу-
живания этой организации
было перечислено свыше
800 тысяч лари. Получилось,
что значительная часть (по-
чти одна треть) общей сум-
мы этой операции была ис-
пользована только на органи-
зацию хранения груза, хотя
для этого имелись и другие
возможности. Следует также
отметить, что 1600 тонн риса
были реализованы по цене
49 тетри за килограмм, тогда
как его минимальная цена, по
данным Департамента стати-
стики, составляла свыше 1
лари, 88 тонн картофеля
было реализовано по цене
1,5 лари за 1 кг, тогда как его
стоимость составляла 2
лари, в государственную каз-
ну должно было дополни-
тельно поступить свыше 1
миллиона 81 тысячи лари.
Сейчас к уголовной ответ-
ственности привлечен на-

чальник Департамента пита-
ния и перерабатывающей
промышленности Министер-
ства сельского хозяйства и
продовольствия Качарава,
ведется следствие.

Всевозможные поборы со
стороны чиновников так ши-
роко распространились сей-
час у нас во всех сферах, что
стали практически неотъем-
лемой частью нашей повсед-
невной жизни. Например,
врач поликлиники № 2 Кутаи-
си Пруидзе был уличен в том,
что за назначение постоянной
пенсии получил в виде взят-
ки 250 лари.  Начальник Ду-
шетского филиала АО “Элек-
тросвязь Грузии” Кеделашви-
ли за установку телефона,
помимо официальной платы
90 лари, взял с гражданина в
виде взятки еще 200 лари.
Главный специалист Имере-
тинского бюро Государствен-
ной антимонопольной служ-
бы Ахаладзе выманил у инди-
видуального предпринимате-
ля 70 лари, а начальник отде-
ла приватизации и учета го-
сударственной собственнос-
ти Сигнахского района Ман-
гошвили, злоупотребив слу-
жебным положением, за при-
ватизацию и закупку строя-
щегося в Цнори корпуса
профтехучилища получил в
виде взятки 2 тысячи лари.

К сожалению, нередко зло-
употребляют служебным по-
ложением те государствен-
ные чиновники, которые сами
по долгу службы призваны
пресекать подобные пре-
ступления. Так, уличен инс-
пектор таможни “Гори” Хаба-
зи, который позволил граж-
данам с использованием
фальшивых документов вы-
везти через таможенную гра-
ницу Грузии алюминиевый
металлолом и лесоматериа-
лы стоимостью свыше 435 ты-
сяч долларов, при этом не

был уплачен таможенный на-
лог в размере 1.244 лари. Та-
моженник “Сарпи” Варшало-
мидзе был привлечен к уго-
ловной ответственности за
вымогательство взятки за
ввезенные из-за границы не-
растаможенные товары, а
оперативный работник Чрез-
вычайного легиона Мини-
стерства финансов Чубинид-
зе - за получение взятки в
размере 200 лари. За служеб-
ный подлог к уголовной от-
ветственности привлечены
инспектор налоговой инспек-
ции Гурджаанского района
Шавердашвили и председа-
тель сакребуло села Кардана-
хи Вацашвили.

- Взяточничество – только
одно из основных составных
частей коррупции, но это по-
нятие более сложное и не ис-
черпывается только взятками,
– говорит начальник отдела
борьбы со взяточничеством
ГУ по борьбе с коррупцией и
экономической преступнос-
тью МВД полковник полиции
Джангул Моисцрапишвили,
более двадцати пяти лет ра-
ботающий в этой сфере. - Су-
ществуют две формы взяток
– массовая и элитарная. Эли-
тарная распространена в выс-
ших эшелонах власти и связа-
на обычно с единовременным
присвоением особо крупного
количества сумм или матери-
альных ценностей – различ-
ных грантов, фондов и пр.
Массовая же характеризуется
ежедневным вымогатель-
ством чиновников низших
рангов в сфере налогов, та-
можни и лицензий и др. Обе
эти формы, помимо нанесе-
ния прямого материального
ущерба, опасны тем, что под-
рывают веру населения к го-
сударственным институтам.
Нами ведется борьба и с под-
купами работников коммер-
ческих предприятий, которые

предусматривает новый Уго-
ловный кодекс.

Конечно, в реальности ко-
личество взяток намного
больше, чем выявляется уси-
лиями оперативных служб. Но
дело здесь не только и не
столько в недостаточной эф-
фективности их работы,
сколько в сложившемся в на-
шем обществе моральном
климате - большинство граж-
дан нашего общества смири-
лось с фактами коррупции, не
пытается помочь правоохра-
нительным органам в их вы-
явлении. Это можно понять -
ведь сегодня гражданину не
выгодно уличать взяточника,
потом он не сможет работать
в бизнесе, его «потопят» дру-
гие “контрольные” органы,
поэтому многие предпочита-
ют «довариваться» с проверя-
ющими. А если между взяточ-
ником и взяткодателем нет
конфликта интересов, выяв-
ление таких преступлений
очень сложно, особенно если
учесть недостаточность фи-
нансирования оперативных
служб и отсутствие у них не-
обходимой спецтехники. Но
даже когда нам удается, ис-
пользуя скрытую аудио - или
видеосъемку, выявить и за-
фиксировать взятку, даже ког-
да задержание происходит на
глазах у всех, мы часто  не
можем найти свидетеля. По-
рой уже в ходе следствия на
свидетелей оказывается дав-
ление, путем подкупа или
шантажа их заставляют менять
показания и т.д. Наверное,
здесь необходимо использо-
вание специальных программ
защиты свидетелей, других
принятых в развитых странах
форм и методов борьбы с кор-
рупцией – ведь без помощи
широких слоев населения
этой проблемы не решить.

Артем ЦАТУРОВ

Миротворческое под-
разделение Грузинской ар-
мии в воскресенье вече-
ром вылетело в Ирак с во-
енного аэродрома в Алек-
сеевке неподалеку от Тби-
лиси. В Ирак направилась
сводная рота миротворцев,
в которую входят военные
врачи, инженеры и взвод
Коджорской бригады спе-
циального назначения.

МИРОТВОРЦЫ ВЫЛЕТЕЛИ В ИРАК

Рота будет подчинена воен-
ному командованию сил
США в Ираке и пробудет в
родном городе Саддама
Хусейна шесть месяцев.
Грузинское подразделение
будет выполнять различ-
ные задачи, среди которых
- помощь раненым, разми-
нирование территорий,
патрулирование, а взвод
специального назначения

готов при-
нять участие
в операциях
войск коали-
ционных сил.
Для участия
в операции в
Ираке прави-
т е л ь с т в о
США переда-
ло грузинс-
ким мирот-
ворцам воен-
ное снаряже-
ние и технику
на общую
сумму в 350
тысяч долла-
ров. Ежеме-
сячная зарп-
лата мирот-
ворцев в

Ираке будет такой же, как у
военнослужащих грузинс-
ких миротворческих под-
разделений, участвующих
в операции в Косово - в пре-
делах 400 долларов и выше
- в зависимости от воинс-
кого звания.

В церемонии проводов
миротворцев принял учас-
тие министр обороны Гру-
зии Давид Тевзадзе.





 

“НАША ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ – К НАЧАЛУ НОВОГО ВЕКА  СДЕЛАТЬ ГРУЗИЮ И КАВКАЗ АРЕНОЙ СОТРУДНИЧЕСТВА,
А НЕ ПРОТИВОСТОЯНИЯ ДВУХ КРУПНЫХ ГОСУДАРСТВ – СОЕДИНЕННЫХ ШТАТОВ АМЕРИКИ И РОССИИ –

ОПЯТЬ-ТАКИ ВО БЛАГО НАШЕЙ СТРАНЫ”
Окончание

В то же время мы продолжаем работу с
“Газпромом” (это тоже болезненная тема и
ее пытаются использовать) для снабжения
населения природным газом.

Для страны это, можно сказать, имеет
жизненно важное значение.

Как вам известно, Грузия всегда получала
и получает природный газ только из России.

Пока у нас нет альтернативного источни-
ка. Проект «Шах-Дениз» заработает только
года через 2-3-4, хотя и после этого закупка
газа в России будет необходима. Я неоднок-
ратно говорил о преимуществах азербайд-
жанского газа: это, во-первых, качество, во-
вторых, доступная цена, а 5 процентов
транспортируемого по территории Грузии
газа Азербайджана наша страна будет полу-
чать бесплатно. Разумеется, конкуренция
между компаниями ожидается серьёзная,
но на пользу Грузии.

Если мы хотим развития экономики, со-
хранения темпов роста, которого добились
в этом году, то природный газ нужен эконо-
мике, как воздух.

В то же время ни один из пунктов оформ-
ленных как с «Газпромом», так и с «Итерой»
стратегических договоров не противоречит
международным обязательствам Грузии,
поскольку мы никогда ни перед кем не бра-
ли обязательства не приобретать природ-
ный газ у «Газпрома» и с этой целью (подчёр-
киваю, только с этой целью), учитывая наши
доходы, не работали бы над реабилитаци-
ей стратегического газопровода, который в
настоящее время в катастрофическом со-
стоянии, и существует опасность, что Грузия
навсегда потеряет этот трубопровод. Кста-
ти, не только Грузия, но и Армения. Этот
стратегический трубопровод имеет огром-
ное значение.

Вот такова реальность, если рассуждать
здраво.

К сожалению, некоторые политики перед
выборами теряют терпение.

Только в январе-феврале, когда их охва-
тит кошмар, они соберутся в уголке и ста-
нут вопрошать: подскажите, господа, как
нам себя вести? Откуда, из какой страны до-
ставлять природный газ в нужном для стра-
ны количестве? Но здесь у них нет никаких
аргументов.

Наша же главная цель в том, чтобы у лю-
дей зимой были тепло и свет, насколько это
возможно.

Однажды я сказал, что люди хотят жить!
Хотят, чтобы в домах было тепло, дети не
мёрзли, был свет и т.д.

Это вполне естественное человеческое
стремление.

Вынужден отметить, что одна из тяжелей-
ших ошибок некоторых представителей на-
ционального движения Грузии состояла в
пренебрежении личными желаниями, что
привело ко многим неправильным, роко-
вым решениям.

Нельзя бесконечно требовать от людей
самопожертвования.

В противном случае силы зла получат воз-
можность отождествления независимости
и тоталитаризма, то есть системы, при ко-
торой всё время пренебрегают личными
устремлениями и не признают законного
тяготения к простому человеческому обес-
печению.

Мы будет защищать независимость стра-
ны до последней капли крови, любыми спо-
собами и средствами, но независимость
должна строиться на условии исполнения
личных устремлений и счастья человека.
Только тогда она имеет цену.

И наконец: в эти дни нередко слышится,
будто «меняется ориентация страны» и т.д.
Не могу не ответить и на этот вопрос.

Ещё раз напомню всем моё программное
выступление в парламенте – Обращение «К
парламенту и народу», которое я не случай-
но назвал «Новый проект – за новую Грузию».

Лучше бы некоторые уважаемые коллеги
вместо того, чтобы устраивать в фойе пар-
ламента манифестации, внимательно по-
слушали бы или прочитали то выступление,
поскольку там совершенно чётко артикули-
рованы все осуществляемые ныне тезисы.

Главный из них – равномерные отношения
с Соединёнными Штатами Америки и стра-
нами Запада и с нашим большим соседом

– Российской Федерацией.
Именно это - известная «перекрёстная

концепция», выполняемая в разных сферах
в различном формате.

Например, наряду с «восточно-западным»
направлением «Великого Шёлкового пути»
(Баку-Тбилиси-Джейхан; Шах-Дениз-Тбили-
си-Эрзерум и др.) развивается и набирает
силу и северо-южное направление.

Я имею в виду сотрудничество с «Газпро-
мом», с тем же «РАО ЕЭС», «Транспортной
осью «Москва-Тбилиси-Ере-
ван», что будет дополнено и
другими программами парал-
лельно с возвращением бе-
женцев в родные дома, как мы
и договорились с Президен-
том Путиным. Речь идёт о вос-
становлении железной доро-
ги. Она нам нужна не меньше,
чем России, Армении и др., но,
повторяю, синхронно с воз-
вращением беженцев, как ска-
зал сам Президент Путин.

В общем, как я отметил, вы-
ступая в парламенте, наша
главная цель - к началу ново-
го века сделать Грузию и Кав-
каз ареной сотрудничества, а
не противостояния двух круп-
ных государств – Соединённых
Штатов Америки и России -
опять–таки во благо нашей
страны.

А если уж говорят об «изменении ориен-
тации», то её изменение - это именно оше-
ломляющие заявления о «национализации»
или о повторном перераспределении иму-
щества.

Да, поскольку эта тема стала основанием
для сплетен и инсинуаций, категорически
заявляю, что согласен с созданием хоть се-
годня же общественной комиссии, которая
изучит законность или целесообразность
любой приватизации.

Но почему ставится вопрос только о не-
которых предприятиях?

Тогда изучим полностью, насколько пра-
вильной была крупная и средняя привати-
зация, осуществлённая в стране с 1992 года
(они забывают, что для перехода к рыноч-
ной экономике требовались быстрые тем-
пы и не были исключены ошибки, но всего
теперь не исправить; появился новый хозя-
ин объекта, у него свои интересы, там кол-
лектив, люди, и это не так просто решить;
осуществить национализацию, чтобы вер-
нуть объекты в собственность государства?
Это мне совершенно непонятно).

Посмотрим, насколько правильно, спра-
ведливо всё это происходило.

Почему не думают некоторые, что такой
путь может привести нас даже к гражданс-
кой войне?

Или ещё, например, глубокомысленное
заявление о «возвращении предприятий
государству, чтобы затем народ решил воп-
рос их отчуждения или приватизации».

Непонятно, как должен решить это «на-
род»? Соберёмся все на одной большой по-
ляне и, как в средние века на «вече», ре-
шим в пользу того, кто громче всех умеет
кричать? Какой для этого существует путь?

Следовательно, речь идёт о повторном
и кровавом перераспределении имуще-
ства, а «народническая» фразеология –
просто прикрытие.

Говорю об этом потому, чтобы и обще-
ственность задумалась над тем, что ожи-
дает страну, если к власти придут такие
силы.

-Парламенту Грузии опять не удалось до-
говориться по поводу Избирательного ко-
декса. Как Вы думаете, чего следует ожи-
дать в ближайшем будущем?

-Хочу напомнить, что назвал визит лич-
ного представителя Президента Соединён-
ных Штатов Америки Джеймса Бейкера в
нашу страну очень желательным и важным
событием и был даже рад его приезду.

Я однозначно согласился с так называе-
мой «формулой Бейкера», согласно кото-
рой (прошу всех быть предельно внима-
тельными), 5 членов Центральной избира-
тельной комиссии назначает правитель-
ство (написано именно так), 9 членов – оп-
позиция, а председателя комиссии выбе-

рёт ОБСЕ.
Когда принятию закона в первом чтении

угрожала опасность, я открыто высказал
свои соображения в пользу варианта Бей-
кера. Можно сказать, что моё заявление
имело определённое значение – закон
действительно приняли в первом чтении.

Однако с большим огорчением должен
сказать, что в результате кое-кто и, в том
числе я, оказались наказанными.

Тогда я счёл, что речь идёт о принципах

Бейкера, то есть о 5+9+1.
Но в дальнейшем оказалось, что нашим

уважаемым оппонентам удалось (и доволь-
но умно) уже в первом чтении внести в за-
кон такие положения, которые ко второму
чтению фактически делали невозможным
предусмотреть интересы и требования оп-
позиционной политической партии, кото-
рая в то же время представляет целый ре-
гион. Вы понимаете, о каком регионе речь.

Иначе говоря, часть оппозиции пожела-
ла, не взирая ни на что, провести модель,
которая  вызвала бы не только отчуждение
всего региона, но и фактически, в случае
бойкота, оставила бы его за пределами
юрисдикции Грузии, как и одну из партий,
которая может преодолеть барьер и с ко-
торой никак нельзя не считаться.

Кстати, и при первом чтении нас предуп-
реждали об этом наши единомышленники,
но мы надеялись, что до второго чтения оп-
позиция сможет разработать для своих
коллег-оппозиционеров приемлемый ва-
риант.

Кроме того, мне непонятно, почему не
пригласили на встречу с Джеймсом Бейке-
ром (она состоялась, если не ошибаюсь, то
ли в Посольстве США, то ли на квартире
посла), скажем, «Партию промышленни-
ков», у которой тоже не столь уж необос-
нованные амбиции и требования? Она и ба-
рьер преодолела и получила достаточное
количество мест в парламенте.

Совершенно неприемлемо также отка-
зывать коллегам в рассмотрении альтерна-
тивного варианта, если не во втором, то
хотя бы в первом чтении!

Но самое тревожное и, искренне скажу,
обидное, что сегодня от Президента тре-
буют фактически осуществить воздей-
ствие на депутатов.

Должен сказать, что члены Парламента
Грузии – не мои подчинённые (к счастью или
к несчастью, скорее, вероятно, к счастью),
чтобы я приказывал им, предъявлял ульти-
матумы, которые они незамедлительно
выполнят. Такого не будет. Это было рань-
ше. А сегодня подобное не произойдёт!

Каждый из них, в том числе представите-
ли так называемого правительственного,
то есть представляющего власти блока,
очень достойные люди и принимают реше-
ния по велению собственной совести.

Ведь я просил во время первого чтения,
и мы оказались обманутыми!

После этого у меня нет ни желания, ни
права вмешиваться в деятельность парла-
мента.

Простите, но Президент не сможет вы-
полнять функции ни парламента, ни его
председателя, тем более, что у парламен-
та есть хорошо вам известный действую-
щий председатель.

Может кому-то доставляет большое удо-

вольствие «выкручивать руки» Президенту
или какой-то группе депутатов?

Руководство парламента само должно
договориться с парламентскими группами
о том, как достигнуть компромисса.

Трудно? Разумеется, трудно! Но власть
подразумевает и ответственность.

Я всё же не понял, почему считается, что
Президент должен влиять на депутатов,
когда это совершенно недопустимо.

 -А раньше не было такого – попыток воз-
действия с Вашей стороны? Что, нынеш-
ним, требующим этого от Вас оппозицио-
нерам (ни для кого не секрет, что прежде
Вы были с ними в одной команде), извес-
тен такой опыт? Почему они требуют это-
го от Вас?

-Я всегда старался быть корректным, в
том числе по отношению к тем, кто был со
мной в одной партии и составлял большин-
ство. Нередко они принимали решение и
самостоятельно.

Почему я говорю на эту тему так подроб-
но? В США, в том числе мой друг Джеймс
Бейкер, недовольны тем, что Шеварднад-
зе не сдержал слово. Как я должен его
сдержать? Разве в Конгрессе так решают
вопросы – Президент сказал и всё всем
стало приемлемо? Это не так! Раз уж де-
мократия, то должна быть демократия.

Вновь повторяю: в распределение оппо-
зиционных квот власти и поддерживающие
их фракции не вмешиваются.

Однако пусть они будут любезны и пред-
ставят вместе со своими коллегами-оппо-
зиционерами вариант, который не вызовет
«отмежевания» всего региона или какой-
либо влиятельной оппозиционной силы.

Понятно, что небезразлично относятся к
этим процессам в странах-друзьях, но Гру-
зия – демократическое государство, а в де-
мократии возможности Президента повли-
ять на парламент в определённой мере ог-
раничены. Есть, правда, право вето, неко-
торые другие институты, но в данном слу-
чае они ни при чём.

Моё главное обязательство перед моим
народом и иностранными друзьями, кото-
рые действительно заботятся о нас, не
могу не сказать этого,  обеспечить прове-
дение демократических, справедливых,
прозрачных выборов, вместе с моими кол-
легами создать все условия для этого. Я
надеюсь, что так и будет, разумеется, с по-
мощью и при поддержке нашего народа и
политических и общественных сил. У Гру-
зии уже большой опыт проведения выбо-
ров: и хороший, и плохой. Плохой непри-
емлем, а хороший, то есть справедливо
проведённые выборы, соответствует выс-
шим национальным и государственным ин-
тересам. И, естественно, прежде всего
Президент и каждый из нас должны поза-
ботиться об этом. Вот за что мы несём от-
ветственность.

-Вчера первое подразделение Вооружён-
ных Сил Грузии было направлено в Ирак
для выполнения миротворческой миссии.
Как Вы оцениваете этот факт?

-Вам известно, что наше государство –
член антитеррористической коалиции и у
него есть определённые обязательства. Вла-
сти Грузии верны своим обязательствам.

Я как Президент ничего не могу прика-
зать парламентскому составу, но как Вер-
ховный Главнокомандующий имею право
приказать подразделению Вооружённых
Сил Грузии направиться в Ирак, чтобы по-
мочь народу этой страны в установлении
мира. Отряд немногочисленный, но состо-
ит из хорошо обученных, хорошо подготов-
ленных воинов. Некоторые из них служи-
ли в Косово. Это – достойные люди.

Убеждён, эта страна - колыбель мировой
цивилизации, очень скоро преодолеет все
сложности, и новый, свободный, процвета-
ющий Ирак будет другом Грузии.

Хочу ещё раз выразить огромную благо-
дарность администрации Соединённых Шта-
тов Америки, оказавшей нам неоценимую
помощь в подготовке этой благородной
миссии.

Выполнял и впредь буду выполнять все
обязательства, которые входят в компетен-
цию Президента.

Пресс-служба
 Президента Грузии – Сакинформи





 

Проект первой фазы освоения офшорных месторождений Азери-Чираг-
Гюнешли предусматривает освоение месторождений Каспийского моря в
береговой зоне Азербайджана. Проект трубопровода Баку-Тбилиси-Джей-
хан ставит своей целью строительство трубопровода длиной в 1760 км,
посредством которого ежедневно будет транспортироваться из Азербайд-
жана до одного миллиона баррелей сырой нефти через территорию Грузии
в направлении Турции, откуда нефть затем будет поставляться на миро-
вые рынки. Его задействование запланировано с 2005 года. Общий объем
инвестиций, осуществляемых в эти проекты, достигает до 10 миллиардов
долларов США. Из них 3,2 миллиарда долларов США предусмотрены для
развития первой фазы Азери-Чираг-Гюнешли и 2,95 миллиарда долларов –
для экспортного трубопровода Баку-Тбилиси-Джейхан. Оба этих проекта
осуществляет «ВР», от имени группы зарубежных инвесторов каждого из
них.

В рамках совместного мандата «Международная финансовая корпора-
ция» (IFC), член группы Всемирного банка, осуществляющая инвестиции в
частный сектор, и «Европейский банк реконструкции и развития» (EBRD) в
настоящее время рассматривают вопрос выделения 100 миллионов дол-
ларов США каждым из них для первой фазы освоения месторождений Азе-
ри-Чираг-Гюнешли. Каждый из них дополнительно выделит 150 миллионов
долларов с целью финансирования проекта Баку-Тбилиси-Джейхан.

В контексте выполнения взятых проектами обязательств, которые пре-
дусматривают реализацию этапов строительства и эксплуатации проек-
тов в условиях ответственного отношения к природоохранным и соци-
альным сферам, проекты прибегли к беспрецедентным шагам с целью по-
вышения уровня прозрачности и участия общественности в процессе при-
нятия решений, что, в том числе, включало организацию широкомасштаб-
ных общественных консультаций и публичных обсуждений в течение про-
шедших двух лет.

Проектами в трех странах – владельцах территорий - были устроены пуб-
личные обсуждения отчетов «Оценка воздействия на природную и соци-
альную среду», и эти документы стали предметом изучения широкой об-
щественности, после чего последовало в 2002 году утверждение докумен-
тов правительствами стран.

Кроме консультаций с населением, оказавшемся в ареале воздействия
проектов на территории стран, органами власти и гражданскими обще-
ственными организациями стран проектов, по требованию некоторых
международных кредитных институтов, рассматривающих возможнос-
ти финансирования проектов, должна быть подготовлена и стать пред-
метом публичного обсуждения документация «Природоохранная оцен-
ка», что обеспечит выполнение этими институтами и организациями пра-
вил и руководящих принципов соответствующей политики. Исходя из
этого требования возникла необходимость подготовки дополнительной
документации большого объема, которая объединена в пакете докумен-
тов, представленном в настоящее время для публичного обсуждения.

Нижеизложенным заявлением открывается 120-дневный период публич-
ного обсуждения (с 12 июня 2003 г.), который предваряет рассмотрение воп-
роса финансирования проекта «Международной финансовой корпораци-
ей» и «Европейским банком реконструкции и развития». Эти организации
приветствуют замечания и предложения, которые поступят от членов об-
щества, неправительственных организаций, гражданских общественных
групп и других заинтересованных сторон.

Широкая общественность может ознакомиться с материалами публично-
го обсуждения на Интернет-странице, адрес которой –
www.caspiandevelopmentandexport.com или в «Infoshop»-е Всемирного бан-
ка (701 18 th Street, N.W., Washington D.C., V.S.A). и в информационном бизнес-
центре EBRD (One Exchange Square London) – в рабочее время.

Знакомство с копиями документации проекта Азери-Чираг-Гюнешли и
Баку-Тбилиси-Джейхан возможно также по адресам, приведенным ниже:

Офис компании трубопровода Баку-Тбилиси-Джейхан, Сабурталинская
ул. 38, Тбилиси, тел.: 59-34-00.

Региональный природоохранный центр для Кавказа – пр.Чавчавадзе, 74,
комната 901, Тбилиси.

Национальная библиотека Парламента Грузии имени Ильи Чавчавадзе,
ул.Гудиашвили,7, Тбилиси.

Мэрия Рустави, ул.Костава, 20, Рустави.

Мэрия Ахалцихе, ул.Костава, 18, Ахалцихе.

Вопросы и комментарии должны направляться в тбилисский офис Баку-
Тбилиси-Джейхан или в «Международную финансовую корпорацию» и
«Европейский банк реконструкции и развития» на их Интернет-адреса
(www.ifc.org or www.ebrd.com).

ПРОЕКТ ПЕРВОЙ ФАЗЫ ОСВОЕНИЯ ОФШОРНЫХ
МЕСТОРОЖДЕНИЙ АЗЕРИ-ЧИРАГ-ГЮНЕШЛИ И ПРОЕКТ

ЭКСПОРТНОГО ТРУБОПРОВОДА БАКУ-ТБИЛИСИ-ДЖЕЙХАН
ПРОЦЕСС МЕЖДУНАРОДНОГО ПУБЛИЧНОГО ОБСУЖДЕНИЯ ДОКУМЕНТАЦИИ ПРОЕКТА

ВОПРОСЫ ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ
В РАМКАХ ПРОЕКТА НЕФТЕПРОВОДА БАКУ-ТБИЛИСИ-ДЖЕЙХАН

Строительство трубопровода Баку-Тбилиси-Джейхан принесет Грузии
большую пользу

Трудоустройство местных кадров в проекте нефтепроводов является
одним из важнейших факторов, который вызывает у населения боль-
шой интерес. Оператор трубопровода компания «Би-Пи» и ее партнер,
организация «Спи Капаг – Петрофак», со всех сторон обеспечивают про-
ведение этого процесса в открытую.

За последнее время в Тбилиси и других регионах Грузии отдельные
группы и лица распространяют неправильную информацию о том, что
они могут обеспечить всех желающих работой в проекте нефтепровода
Баку-Тбилиси-Джейхан за определенную плату.

ПОМНИТЕ!

Обещания о том, что за определенную плату вам помогут устроиться
на работу в этом проекте, не соответствуют истине. Если кто-то распро-
страняет эту недостоверную информацию, просим вас немедленно со-
общить нам об этом.

Убедительная просьба к населению Грузии: не платите никакие сум-
мы частным лицам и организациям, так как у них нет полномочий вес-
ти переговоры с населением относительно вопросов по трудоустрой-
ству.

Во избежание подобных недоразумений мы просим вас предупредить
об этом ваших близких и друзей, предоставить им правильную инфор-
мацию и помочь нам в проведении процесса трудоустройства в откры-
тую.

Пожалуйста, имейте в виду, что прием на работу осуществляет основ-
ной контрактор «Би-Пи», «Спи Капаг – Петрофак», выбранный на основе
международного тендера, посредством центров по трудоустройству,
расположенных по всему маршруту трубопровода.

Пожалуйста, имейте в виду, что процедура трудоустройства является
совершенно бесплатной, и компания «Би-Пи» и ее контрактор «Спи Ка-
паг – Петрофак» не руководствуются всякого рода рекомендациями и
т.н. «привилегированными списками» в этом процессе.

К КОМУ ОБРАЩАТЬСЯ С ПРОСЬБОЙ
О ПРИЕМЕ НА РАБОТУ?

С целью осуществления процесса трудоустройства в открытую «Спи
Капаг – Петрофак» создал центры по трудоустройству в следующих рай-
онах: Гардабани, Тетри-Цкаро, Цалка, Бакуриани, Ахалцихе. Позднее к ним
добавится центр по трудоустройству в Марнеули.

Желающие устроиться на работу должны заполнить анкеты, которые
наша компания раздает бесплатно, и предоставить центрам по трудоус-
тройству информацию относительно своей квалификации и опыта ра-
боты, а также справку с места жительства.

Для дополнительной информации население может обратиться в цен-
тры по трудоустройству соответственно с местожительством или по-
звонить к нам по контактному телефону компании – 899-27-00-00.

ПРАВИЛА ПРИЕМА НА РАБОТУ

Мониторинг процесса трудоустройства осуществляет компания «Би-
Пи», тогда как прием на работу осуществляется непосредственно кон-
трактором по строительству «Спи Капаг – Петрофак»ом и его субпод-
рядными компаниями.

В процессе принятия на работу контрактор по строительству будет ру-
ководствоваться следующими принципами:

1) При принятии на работу в большинстве случаев предпочтение от-
дается населению, проживающему  на той территории, по которой про-
ходит маршрут трубопровода и где идут строительные работы. В слу-
чае надобности дополнительной рабочей силы прием на работу осу-
ществляется сначала в масштабах района, затем региона и, наконец,
страны.

2) Отбор неквалифицированной рабочей силы происходит методом
жеребьевки, тогда как полуквалифицированные и квалифицированные
рабочие пройдут собеседование и тестирование.

Контактная информация:
для дополнительной информации относительно трудоустройства, свя-

занного с проектом нефтепровода Баку-Тбилиси-Джейхан, обращайтесь
в центры по трудоустройству по следующим адресам:

Цалка, ул.Руставели N 61
Тетри-Цкаро, ул.Джавахишвили N 21
Гардабани, ул. Сталина N 54
Бакуриани, ул. Кобы Цакадзе N 12, гостиница «Лотос»
Ахалцихе, ул.Атенадзе N 10

Контрактор по строительству компания «Спи Капаг - Петрофак» благо-
дарит население Грузии за сотрудничество.



 

 

Ш О У - А С С О Р Т И

МНОГО ЗВЕЗД НА НЕБОСКЛОНЕ
…И В ШОУ-БИЗНЕСЕ

На тбилисских улицах
нередко можно встретить
людей с рекламными
объявлениями, которые они
вручают прохожим.

Именно таким образом
мне и попала информация
о наборе в модельное аген-
тство «Georgian Stars» юно-
шей и девушек от 15 до 30
лет. Сначала возникло же-
лание скомкать бумажку и
выбросить в первую же
урну. Но, прочитав внима-
тельнее, захотелось встре-
титься с человеком, кото-
рый вот уже тринадцать лет
работает в грузинском шоу-
бизнесе.

Бесик Хинтибидзе, про-
дюссер шоу-компании Тби-
лисского модельного агент-
ства. Историк по специаль-
ности. Параллельно с изу-
чением истории постигал
тайны продюсерского дела
в Москве, на высших кур-
сах. В шоу-бизнес Б.Хинти-
бидзе попал не случайно.
Еще в 1989 году он принял
участие в проведении кон-
курса «Молодые исполните-
ли». А с 1990 года берет от-
счет его карьера продюсе-
ра и шоумена. В том же году

под его руководством  про-
шел первый конкурс красо-
ты «Мисс Грузия-90». Побе-
дительницей тогда стала
девятнадцатилетняя Нина
Салуквадзе. С тех пор кон-
курсы стали регулярными:
они проводились в Боль-
шом концертном зале фи-
лармонии, во Дворце
спорта, на стадионе «Дина-
мо».

В 2000 году Б.Хинтибид-
зе создает модельное аген-
тство «New stars». С именем
продюсера связан также
выход в свет каталога гру-
зинских моделей в том же
году. После этого он уходит
из модельного бизнеса. Бе-
сик Хинтибидзе увлекся
съемочным процессом. Он
снимает детские фильмы,
клипы...

В 2003 году вновь реша-
ет вернуться в бизнес, ко-
торый оставил три года на-
зад. Он основывает новое
модельное агентство
«Georgian Stars». По его сло-
вам, здесь готовят не толь-
ко топ-моделей, но и фото-
моделей. Парни и девушки
из агентства принимают
участие в съемках клипов.

Модельеров в агентство
приглашают из авангард-
ной моды. Рост и вне-
шность моделей не имеют
принципиального значе-
ния, да и интеллект не боль-
но ценится...

Что касается успехов, то
многие модели агентства
сейчас в разъездах, прини-
мают участие в конкурсах на
территории Грузии... пока,
так как этот бизнес только-
только восстанавливается.

Помимо сотрудничества
с грузинскими моделями,
Бесику Хинтибидзе доводи-
лось работать с такими
звездами грузинской и рос-
сийской эстрады, как Сосо
Павлиашвили и Лела Цурцу-
мия. К известному шоуме-
ну обращаются не только
звезды, но и восходящие
звездочки грузинской эст-
рады.

Своими планами на бу-
дущее Бесик Хинтибидзе
не захотел поделиться.
«Время покажет», - эта его
фраза наводит на мысль,
что в Тбилиси еще услы-
шат о нем.

Лиза ТОНАКАНЯН

СЕКРЕТЫ КРАСОТЫ ТИНЫ КАНДЕЛАКИ
Когда телеведущая Тина Канделаки в эфире сообщи-

ла, что завтра собирается родить, а через неделю по-
явилась в эфире стройная и подтянутая, на телевиде-
ние посыпался шквал разгневанных звонков. Многие
подумали, что Тина держала под одеждой подушку. Но
все оказалось правдой. Просто у Тины есть свои секре-
ты красоты.

«У меня всегда было
очень много энергии, по-
этому я всегда все успе-
ваю делать. А хорошо выг-
лядеть на экране – глав-
ное, к чему я стремлюсь»,
- признается Тина. С ней
работает один из самых
дорогих стилистов. А
сама Тина три раза в не-
делю посещает тренажер-
ный зал.

Большую часть своего
времени Канделаки про-
водит в загородном доме
в Монино с мужем и деть-
ми: трехлетней Мелань-
ей и двухлетним Леонти-
ем. Как бы ни уставали на
работе Тина и муж Анд-
рей, они свято блюдут се-
мейное правило: вместе
укладывают вечером де-
тей спать, а утром вмес-
те их будят, пишет «7
дней».

В отличие от многих
современных и деловых
мам, Тина принципиально

не хочет приглашать к де-
тям няню. «На все 303
вопроса, которые задают
мои дети в течение дня,
им должны отвечать
близкие, - говорит она. –
Потому что я хочу, чтобы
они выросли хорошими
людьми».

Когда шесть лет назад
Тина приехала из Тбилиси
в Москву, она и не соби-
ралась замуж. В Грузии
красавицу-телеведущую
знали все, многие мужчи-
ны готовы были бросить
к ее ногам все, но при
этом, как правило, все
считали, что женщина и
карьера – понятия несов-
местимые. Ей же, напро-
тив, хотелось професси-
онального роста. В Моск-
ве у Тины не было ни од-
ного знакомого, а денег,
которые высылали роди-
тели, хватало только на
учебу. В Грузии Тина окон-
чила факультет журнали-

стики Тбилисского уни-
верситета, а в Москве
поступила в Московский
университет повышения
квалификации работни-
ков радио и телевидения.

Ей повезло, и уже че-
рез месяц она устроилась
на радио ведущей ночной
программы. Потом кра-

сивую девушку заметили
и пригласили на телеви-
дение. Но и радио Тина не
бросила и стала вести
вместе со Станиславом
Садальским ставшую по-
пулярной передачу «Клуб
одиноких сердец», где
они в прямом эфире зна-
комили друг с другом де-

вушек и парней.
Там и сама Канделаки

встретила свою любовь.
Один из слушателей
предложил Садальскому
поучаствовать в рекламе
его стоматологической
клиники. Но актер запро-
сил за это такую сумму,
что бизнесмен засомне-
вался. Садальский же
предложил сделку: поло-
вину суммы он берет до
съемок, вторую после, а
в перерыве знакомит
предпринимателя со сво-
ей очаровательной сове-
дущей.

На это предложение
бизнесмен ответил: «Го-
лос у нее противный, как
у жабы, да и сама она,
наверное, страшная, как
жаба». Но Садальский
все же уговорил Андрея
Кондрахина, который
при первой же встрече
без памяти влюбился в
Тину. Вскоре они поже-
нились.

А потом с разницей в
год родились дочка и сын.
Родители воспитывают их
по западным методикам,
никогда не ругают и почти
все разрешают. А еще
Тина постоянно называет
дочь «красавицей», а сыну
не устает повторять, что
он «дядька», поэтому дол-
жен всегда защищать се-
стренку.

Дни.РУ

ГРАФ КАЛИОСТРО
ПО ИМЕНИ БАРОН
Популярность этому актеру принесла роль графа Ка-

лиостро в фильме «Формула любви». Именно так к Но-
дару Мгалоблишвили обращаются многие поклонники,
которые не в силах запомнить его трудное имя. Актер
вот уже 50 лет играет на сцене одного из ведущих теат-
ров Грузии - имени Марджанишвили. Иногда он приез-
жает в Россию, чтобы сняться в кино.

Двенадцатисерийный
фильм Дмитрия Светоза-
рова «По имени Барон…», в
котором Мгалоблишвили
сыграл главную роль кри-
минального авторитета,
был удостоен двух премий
«ТЭФИ». Сейчас актер сни-
мается в сериале «Чудеса в
Решетове» у режиссера
Михаила Левитина.

Нодар Александрович
дал интервью корреспон-
денту журнала «ТВ-Парк».

- Нодар Александрович,
вам трудно живется?

- Мы не голодаем, есть
крыша над головой. У меня
нормальное финансовое
положение. Но не в этом
дело. Много других про-
блем. Потому что я без
жены – два года назад она
умерла. Приходится само-
му стирать, гладить…

- Женщины из съемоч-
ной группы рассказывали,
с какой теплотой и нежно-
стью относятся к вам…

- Кто это сказал? Покажи-
те! Я хочу на нее посмотреть.
(Смеется.) Шучу… А что там
у меня внутри – кто знает!
Нутро у меня немножко тяж-
кое. Хорошо, что профессия
спасает. Когда мне плохо или
хорошо, я пою. Песни очень
люблю. И русские, и грузин-

ские, и итальянские. Мечтал
жизнь посвятить опере, а по-
лучилось так, что стал одним
из жалких драматических
актеров.

- Жалких?!
- Профессия такая. Надо

терпеть, надо ждать, надо
прощать. Самое главное,
что тут помогает, - надо
быть религиозным. Я не до
конца религиозен, но я
стремлюсь. Много читаю на
эту тему…

- А каким было ваше ду-
ховное состояние, когда
вы играли крупного кри-
минального авторитета из
сериала «По имени Ба-
рон…»?

- В моем Бароне столько
всего намешано, что преж-
де всего я не спешил бы на-
звать его негодяем, хотя по-
нимал, что многие зрители
воспримут его именно так.
Свой характер не отношу к
сильным, в жизни не люб-
лю толкаться, предпочитаю
оставаться в тени, и имен-
но такая работа дает допол-
нительные силы.

- Как реагируете на по-
пулярность?

- Иногда происходит ка-
кой-то зажим. Знаете, ког-
да подходят и хвалят, как-то
неудобно. Но когда просто

подходят, просят сфотогра-
фироваться, то нормаль-
но…

- А что грузинские муж-
чины ценят в женщине?

- Красивая внешность и
фигура – замечательно, но
самое главное – обаяние. В
нем душа человека.

- Вы сразу чувствуете,
какая перед вами женщи-
на?

- Трудно так сразу ска-
зать. Не от каждой женщи-
ны исходит обаяние. Может,
это от скрытности идет. А
жить надо раскованно! Надо
отдавать все – и любовь, и
внимание, - потому что
ради этого и живет человек.

- Несколько слов, если
можно, о вашей семье.

- Сын не работает уже
шестой год. Ну нет для него
работы у нас! Он геолог. Вну-

ку - пятнадцать, внучке –
семнадцать. Будет посту-
пать в университет этим
летом. Ближе у меня никого
нет, хотя у меня большой
круг родственников. И еще
у меня очень хорошие
школьные друзья…

- Чего больше всего хо-
чется в жизни?

- Самое главное сейчас
для меня, чтобы сын нашел
работу. Чтобы дети, мои
внуки, росли правильно.

- Думаю, вы наверняка
знаете формулу любви…

- Увы, мы берем то, что
плохо, и не умеем брать то,
что нужно. Формула любви
– сама любовь, а вовсе не
тот примитивный секс и те-
лодвижения, за которые
красавчикам типа Брэда
Пита дают премии.
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КОГДА КАРЬЕРА
ВИСИТ НА ВОЛОСКЕ

Дженнифер Лопес ис-
полнилось 33 года. Не так
уж и много, но на пятки на-
ступают более молодые, го-
лосистые и попастые конку-
рентки (например, Бейонс
Ноулесс).

Есть вариант перемет-
нуться в кинозвезды, но и
здесь случился облом:
фильм Gigli, где она зажи-
гала вместе с Беном Афф-
леком, еще никто толком не
видел, но все уже ругают.
Чувствуется, что «это будет
ее худшая фильма»

Что делать женщине в та-
кой ситуации? Идти на пляж,
раздеваться и... показывать
себя во всей красе, благо
возраст еще позволяет.

Лопес так и сделала.
Снимки получились непло-
хие (или фотограф хорошо
владеет фотошопом). Если
с певческой и кинематогра-
фической карьерой со-
всем не заладится, то еще
лет пять можно зарабаты-
вать себе на хлеб в каче-
стве фотомодели.

Cutty Sark

ИРИНА МУРАВЬЕВА
УШЛА В РЕЛИГИЮ

Актриса Ирина Муравьева не бывает на светских ту-
совках, торжественных церемониях, не снимается в
фильмах и телепроектах. Казалось бы, после стольких
лет упорных съемок, получив признание - согласно
опросу Gallup, она входит в четверку самых популяр-
ных актрис России, - она должна царить на экране, но
она исчезла из кинематографа.

Знакомые Ирины отме-
чают, как разительно она
изменилась за последние
несколько лет. Стала серь-
езной, строгой дамой, ред-
ко на ее суровом лице про-
мелькнет озорная улыбка.
Она играет только в Малом
театре и только в класси-
ческих пьесах, пишет «Ком-
сомольская правда».

«Остались только уши,
только они не покрыты мор-
щинами, не поседели, все
остальное изменилось, - гово-
рит Муравьева. - Больше нет
той оголтелости, всеядности,
смелости. Теперь я оберегаю
свою внутреннюю жизнь».

Рассказывают, Ирина Ва-
димовна перенесла серьез-
ное заболевание. Но она об
этом не говорит. Призналась
только, что у нее сегодня на-
столько низкое давление, что
она «словно в спячке».

О том, что Муравьева в
последнее время стала
очень набожной, говорят
многие ее знакомые. И не-
которые видят именно в
этом причину ее отказа сни-
маться, участвовать в раз-
влекательных телепрограм-
мах.

Муравьева действитель-
но стала часто ходить в
храм, посещает все службы
в религиозные праздники.

«У Ирины Вадимовны есть
свой духовный отец, и жи-
вет она по вере», - говорит
одна монашка. Муравьева
признается, что строго со-

блюдает пост, в эти дни у
нее на столе только гречне-
вая каша.

О том, что привело Ири-
ну Вадимовну в религию,
она не хочет говорить. Не
исключено, что на обраще-
ние актрисы в веру повлия-
ла ее лучшая подруга Татья-
на. Они дружат с детства. В
школе сидели за одной
партой, вместе ходили в
драмкружок, обе в первый
год не поступили в теат-
ральное училище. Таня на
этом мечты об актерстве
оставила. И, говорят, лет
восемь назад отдалилась от
всего мирского и даже ухо-
дила жить в Новодевичий

монастырь. Ирина Вади-
мовна по сей день дружит с
Таней, и духовно они очень
близки.

Глубоко верующие люди
должны оставить мирские
амбиции, жить в смирении
и не стремиться развлекать
толпу - это грех. Театр - дру-
гое. Задача театральной ак-
трисы - вызвать у зрителя
потрясение и духовное очи-

щение. Таких мыс-
лей придержива-
ется Ирина Вади-
мовна.

Все же она сде-
лала исключение
для фильма свое-
го мужа – Леонида
Эйдлина - «Спас
под березами».
«Я нечасто снима-
лась у мужа, - го-
ворит она. - «Жен-
щина в окне», еще

один сериал был. За десять
лет у нас вместе третья ра-
бота. Мало. А вообще я бе-
регу себя!»

Новый фильм Муравье-
вой - это рассказ о жизни
людей, объединенных вок-
руг возрождающегося цер-
ковного прихода. «Спас под
березами» - это история
старинного московского
храма, заложенного в ХVI
веке. В начале 90-х годов он
стал возрождаться. И мно-
гих из тех, кто помогал это-
му, храм заставил жить по-
новому. Ирина Муравьева
играет одну из прихожанок
- Тимофеевну.
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МУСУЛЬМАНЕ УГРОЖАЮТ «ТАТУ»
«Тату» опять влипли в скандал, который грозит для

них серьезными последствиями. На днях в мечетях Лон-
дона прозвучали заявления, призывающие мусульман
не ходить на концерты дуэта. Поводом для скандала по-
служила… татуировка арабской вязью на пояснице Юли
Волковой. Исламские богословы считают рисунок по-
хожим на священное слово «Аллах».

Последствия не заста-
вили себя долго ждать. У
некоторых мечетей про-
шли пикеты, на которых
правоверные мусульма-
не сжигали плакаты и
диски группы «Тату», а
радикальные исламисты
потребовали запрета
концертов группы в Анг-
лии, а иначе, как они ут-
верждают, «не ручаются
за последствия».

Как сообщает «Эксп-
ресс газета», представи-
тели «Тату» утверждают,
что на пояснице Юли вы-
татуировано всего лишь
слово «любовь».

Лондонский имам Абу-
Хамза аль-Масри про-
комментировал этот
скандал для газеты: «В
1994 году модельер Ла-
герфельд одел своих по-
луголых фотомоделей в
платья, украшенные стиха-
ми из Корана. Он тоже по-
том униженно объяснял,
что принял священный

текст за арабскую поэму о
любви. Но ему пришлось
немедленно извиниться и
сжечь эти платья – иначе я

не исключаю, что разгне-
ванная толпа сожгла бы его
самого. Для мусульман
арабские буквы, которыми
написан Коран, священны,
и изображать их на теле –

прямой вызов».
Как сообщает газета,

имам аль-Масри и его
организация «Ансар аш-

Шариа» открыто вербова-
ли боевиков для отправки
в Чечню и Афганистан.
Предполагается также, что
они заслали в Израиль ка-
микадзе, взорвавшего

себя у входа в
кафе и убив-
шего таким об-
разом трех че-
ловек.

После того,
как арестова-
ли трех ара-
бов, пытав-
шихся изгото-
вить ядовитый
газ рицин, что-
бы распылить
его в лондонс-
ком метро, по-
лиция провела
обыск именно
в мечети этого
имама.

«Тату» сде-
лали большую
ошибку, - счи-
тает студент
медресе Му-
хаммед Бахе-
ли. – Даже
если вытатуи-

рованное слово и правда
«любовь», это все равно не-
приятно – ведь оно есть и в
Коране тоже. Кстати, у му-

сульман делать татуировки
считается грехом – надо
сохранять тело первоздан-
ным, каким его дал тебе
Бог».

Если татуировка перево-
дится все же как «Аллах»,
может случиться все что
угодно. Например, в Евро-
пе – во Франции, Испании,
Германии, - мусульман про-
живает 10-15 процентов от
числа всех жителей. Сооб-
щается, что во многих стра-
нах группы правоверных
мусульман выступают про-
тив музыкального коллек-
тива, например, бьют вит-
рины магазинов, продаю-
щих диск «Тату».

Один из журналистов га-
зеты решил точно выяс-
нить, что же значит загадоч-
ная татуировка. Оказывает-
ся, что переводится иерог-
лиф как «безумная любовь,
сильная жажда». Так же есть
версия, что слово читается
как имя «Хиям», которым
называют девушку, желая
выразить сильную любовь
к ней. Имя «Хиям», в свою
очередь, переводится как
«мечта». Но вообще, специ-
алисты отметили, что
иероглиф написан очень
неразборчиво.

У Майкла Джексона опять
неприятности с полицией.
На сей раз поп-идол избил
женщину, попытавшуюся
сфотографировать его при
выходе из отеля.

Майкл с сыном в сопро-
вождении двух телохраните-
лей выходил из отеля, когда
какая-то женщина попыта-
лась его сфотографировать.
По команде Джексона телох-
ранители набросились на
женщину, пытаясь отнять у
нее фотоаппарат. Завяза-
лась драка, в которой принял
непосредственное участие
сам король поп-музыки.

Пока не известно, будут
ли выдвинуты против Майк-
ла какие-нибудь обвинения.

Начиная с ноября про-

шлого года, Джексон фигу-
рирует в скандальных хрони-
ках. Сначала он несколько
раз появлялся в зале суда в
Санта-Барбаре и там давал
странные показания. Кроме
того, его фанатов шокирова-
ли сделанные в зале суда
фотографии, на которых у
Джексона частями отслаи-
вается нос.

В том же месяце поведе-
ние поп-короля еще раз
ошеломило меломанов.
Стоя на балконе третьего эта-
жа берлинской гостиницы,
певец перевесил через пе-
рила, при этом держа за
шею и запутав в полотенце,
своего маленького сына. Все
очевидцы этого инцидента
потом говорили, что были
уверены в том, что Джексон
уронит мальчика на ас-
фальт.

И наконец кульминацией
стал документальный
фильм о жизни певца, сня-
тый Мартином Баширом и
показанный по телевидению
в Великобритании, США и
многих других странах. В
интервью Майкл признал-
ся, что спит в одной постели
с мальчиками.

Vanity Fair сообщает в ста-

тье, что в 2000 году Джексон
присутствовал на ритуале
вуду в Швейцарии, где кол-
дун обещал ему, что Спил-
берг, музыкальный магнат
Дэвид Геффен и еще 23 че-
ловека в списке главных вра-
гов певца, умрут.

Джексон искупался в ван-
не с кровью, после чего рас-
порядился, чтобы его быв-
ший консультант по бизнесу
Мьянг-Хо Ли перевел 150
тыс. долларов в банк в Мали.
Эти деньги, по версии жур-
нала, предназначались главе
колдунов вуду Баба, который
принес в жертву 42 коровы.

Издание утверждает, что
Джексон носит парик и про-
тез носа. Якобы есть свиде-
тельство источника, близко-
го к поп-звезде, что без это-
го устройства певец напоми-
нает мумию с двумя отвер-
стиями ноздрей, сообщает
Reuters.

Согласно статье в Vanity
Fair, экстравагантный стиль
жизни Майкла Джексона и
резкое падение продаж его
дисков привели к тому, что у
поп-звезды огромные долги -
240 млн. долларов, погасить
которые он в ближайшее вре-
мя не будет в состоянии.





 

Футбо л

Национальные
чемпионаты и кубки

Ганза - Штутгарт - 0:2
Боруссия М - Кельн - 1:0
Шальке 04 - Боруссия Д - 2:2
Байер - Фрайбург - 4:1
Герта - Вердер - 0:3
Гамбург - Ганновер - 0:3
Вольфсбург - Бохум - 3:2
Кайзерслаутерн - Мюнхен 1860 - 0:1
Бавария - Айнтрахт - 3:1

Дортмундская
«Боруссия» в пер-
вом туре первен-
ства Бундеслиги на
последней минуте
сумела уйти от по-
ражения. «Шальке
04», в котором в ка-
честве главного
тренера дебюти-
ровал Юп Хайнкес,
к 58-й минуте вел
со счетом 2:0 - два
великолепных гола
забил 20-летний
турецкий полуза-

щитник Хамит Алтынтоп. Однако сначала Флавио Консе-
сайо, арендованный у мадридского «Реала», со штрафно-
го сократил разницу в счете. А на последней минуте после
розыгрыша штрафного отличился Марсио Аморозо. Дор-
тмундская «Боруссия» играла без нескольких ключевых
футболистов основного состава. Эванилсон, Торстен
Фрингс и Кристоф Метцельдер травмированы, а Себас-

тьян Кель дисквалифицирован на шесть матчей за толчок
арбитра в финале Кубка Лиги.

Леверкузенский «Байер» великолепно провел старто-
вый матч нового сезона Бундеслиги, со счетом 4:1 разгро-
мив «Фрайбург». В прошлом сезоне «Байер» чудом не
вылетел во вторую Бундеслигу. Но после первого игрового
дня леверкузенский клуб занимает первое место в тур-
нирной таблице.

В вынесенном матче первого тура мюнхенская «Бава-
рия» уверенно обыграла на своем поле «Айнтрахт» со сче-
том 3:1. Счет голам нового сезона Бундеслиги на 16-й ми-
нуте открыл бразильский полузащитник Зе Роберто. Еще
до перерыва Салихамиджич и Пизарро ударами головой
довели счет до разгрома. Лишь во втором тайме, когда
«Бавария» откровенно расслабилась, «Айнтрахту» удалось
выровнять игру и уйти от крупного поражения. В этом се-
зоне многие специалисты вновь заранее отдают чемпион-
ский титул «Баварии», которая по своему составу и потен-
циалу превосходит всех своих конкурентов. Правда, в этом
году главная цель «Баварии» - успешное выступление в Лиге
чемпионов.

Положение команд
И П Н П. М О

1.БАЙЕР 1 1 0 0 4-1 3
2.ВЕРДЕР 1 1 0 0 3-0 3
3.ГАННОВЕР 1 1 0 0 3-0 3

ГЕРМАНИЯ
1-й тур

Грузия
2-й тур

Во втором туре чемпионата Грузии главным был матч
фаворитов – команд, которые в последние годы задают
тон в национальном первенстве. Динамовцы Тбилиси и
«Торпедо» (Кутаиси) и в прошлом чемпионате вели спор
за звание победителя. Лишь в последних турах тбилисцы
опередили соперников.

Выиграли на этот раз чемпионы убедительно. Уже на
18-й минуте Амисулашвили открыл счет. Во втором тай-
ме Ахалая еще дважды (63-я  мин., 77-я мин.) заставил
соперников начинать игру с центра – 3:0. Кстати, этот мо-
лодой форвард динамовцев в двух играх забил уже пять
голов. Прекрасный старт.

Неожиданно завершился матч в Гори, где местная
«Дила» принимала бронзового призера прошлого чемпи-
оната – столичную «Вит Джорджиа». Хозяева одержали
победу с крупным счетом – 3:0. Два гола забил Дзодзуаш-
вили (28-я мин., 88-я мин.), один – Лацабидзе (64-я мин.).

С таким же счетом дебютанты высшей лиги – команда
«Спартак-Лазика» (Зугдиди) дома проиграла футболистам
«Тбилиси». Голы забили Джакобия (52-я мин.), Ходжава (87-
я мин.) и Микучадзе (90-я мин.).

Одержал победу еще один дебютант. Команда «Мцхе-
та» принимала – столичный «Локомотив». Уже на 4-й ми-
нуте защитник железнодорожников отправил мяч в свои
ворота – 1:0. На 80-й минуте Сирадзе восстановил равно-
весие – 1:1, а еще через семь минут Нозадзе забил реша-
ющий гол – 2:1.

Динамовцы Батуми дома проиграли потийской «Колхе-
ти-1913» - 0:1. Гол на 76-й минуте забил Такадзе.

Озургетский «Мерцхали» проиграл в гостях болнисско-
му «Сиони» - 1:4. Голы забили: Гоча Цивцивадзе с 11-метро-
вого удара (44-я мин.), Габескерия (58-я мин.), Гамлет Цив-
цивадзе (74-я мин.), озургетец Илуридзе (76-я мин.) - в свои
ворота. В «Мерцхали» отличился Гончаров (51-я мин.).

В шести матчах тура забиты 18 голов (12 – хозяева,
шесть – гости). Хозяева одержали победы в четырех мат-
чах, гости – в двух.

Франция
1-й тур

Монако - Бордо - 2:0
Генгам - Марсель - 0:1
Осер - Ницца - 1:2
Ланс - Ле Ман - 0:0
Монпелье - Ренн - 1:1
Сошо - Нант - 2:1
Метц - Аяччо - 0:1
ПСЖ - Бастия - 0:0
Тулуза - Страсбург - 1:1
Лилль - Лион - 1:0
В первом туре первенства Франции действующий чем-

пион «Лион» неожиданно уступил на выезде «Лиллю». Един-
ственный гол на 12-й минуте забил нападающий хозяев
поля Макун. А вот «Монако», завоевавший в прошлом се-
зоне серебряные медали, уверенно выиграл на своем поле
у «Бордо» со счетом 2:0 и после первого тура возглавил
турнирную таблицу. Оба гола в составе победителей за-
бил Шабани Нонда, ставший в прошлом сезоне лучшим
бомбардиром чемпионата. «Марсель» на последней ми-
нуте вырвал гостевую победу у «Генгама». Победный гол
забил вышедший на замену Бакайоко. «Ницца» сенсаци-
онно выиграла в гостях у «Осера», который считается од-
ним из главных претендентов на медали. Уже к 47-й мину-
те гости усилиями Ласланда и Пито вели со счетом 2:0.
Лишь на последней минуте с пенальти «Осеру» удалось
сократить разницу в счете. Вновь неудачно начинает се-
зон столичный ПСЖ. Парижане на своем поле не сумели
взломать оборону «Бастии» и завершили свой стартовый
матч нулевой ничьей. Разочаровал своих болельщиков и
«Ланс», который не сумел дома выиграть у новичка выс-
шего дивизиона «Ле Мана».

Положение команд
   И    П    Н    П.    М     О

1.МОНАКО    1    1    0    0    2-0     3
2.НИЦЦА    1    1    0    0    2-1     3
3.СОШО    1    1    0    0    2-1     3

Россия
19-й тур

Торпедо (Москва) - Торпедо-Металлург (Москва) - 3:0
Динамо (Москва) - Ростов (Ростов-на-Дону) - 1:1
Спартак (Москва) - Локомотив (Москва) - 2:5
Рубин (Казань) - Черноморец (Новороссийск) - 3:1
Шинник (Ярославль) - ЦСКА (Москва) - 1:1
Уралан (Элиста) - Крылья Советов (Самара) - 0:0
Зенит (С.Петербург) -
Спартак-Алания (Владикавказ) - 2:1
Ротор (Волгоград) - Сатурн (Раменское) - 0:1
На каком бы месте ни находились московские «Спар-

так» и «Локомотив», матчи между ними всегда можно на-
звать центральными. В этом сезоне, как это ни странно,
оба российских гранда по разным причинами не ведут
борьбу за чемпионство. «Локомотив» откровенно прова-
лил первый круг из-за раннего участия в Лиге чемпионов.
Команда Юрия Семина только во второй половине чемпи-
оната стала нащупывать свою игру. «Спартак», в свою оче-
редь, за два последних года превратился в заурядную ко-
манду. Смена главного тренера принесла свои плоды и
красно-белые одержали три победы подряд. Однако, что-
бы создать новую команду, нужно время, и после триум-
фальной победной серии последовали два поражения
подряд, в которых «Спартак» пропустил восемь (!) мячей.
«Спартак» был близок, чтобы проиграть с самым круп-
ным счетом в истории российских первенств. «Локомо-
тив» вел со счетом 4:0, а затем 5:1, но гол Белозерова на
последней минуте помешал состояться печальному ре-
корду. «Спартак» потерпел девятое поражение в сезоне и
по сути досрочно прекратил борьбу за место в призовой
тройке. А вот «Локомотив» приблизился к лидирующей
группе и сохранил даже теоретические шансы побороть-
ся за чемпионство. Правда, отставание от ЦСКА за один-
надцать туров до финиша слишком внушительное...

Положение команд

   И      П      Н       П         М           О
1.ЦСКА   20     12      5       3         38-23       41
2.САТУРН   19     9      7       3         26-16       34
3.ДИНАМО   19     9      6       4         32-19       33

Хорват Иво Шушак ушел с
поста тренера сборной Грузии
после того, как руководство
тбилисского «Динамо» заяви-
ло, что он не может больше
совмещать два поста: в клубе
и в национальной команде.

«Я бы с удовольствием ос-
тался тренировать сборную
Грузии, но только в том слу-
чае, если «Динамо» даст на
это согласие, - сказал Шу-
шак. - Работа в «Динамо»
очень важна для меня, и я
сконцентрируюсь на работе в
клубе».

Президент Федерации
футбола Грузии Мераб Жор-
дания сообщил, что поиски
нового наставника националь-
ной команды уже ведутся.

Шушак ушел из сборной

Пресс-конференция на
эту тему состоялась в Феде-
рации футбола Грузии. Как
известно, УЕФА обеспокое-
на фактами проявления ра-
сизма на стадионах различ-
ных стран и уже приняла
меры для его искоренения.
Восьмого ноября прошлого
года в Копенгагене была при-
нята специальная антираси-
стская  программа, объеди-
нившая 52 ассоциации. Они
начали борьбу с этим недо-
стойным проявлением под
лозунгом «Футбол против
расизма». Пятого мая ны-
нешнего года на специаль-

Пресс -конференция

«Объединимся
против расизма»

ном конгрессе в Лондоне
был принят меморандум,
который подписывают все
профессиональные фут-
больные клубы континента.
Были названы конкретные
факты проявления расиз-
ма. Один из них касался гру-
зинского футболиста Шота
Арвеладзе, которого оскор-
бляли ирландские болель-
щики за то, что он играет в
команде протестантов «Глаз-
го Рейнджерс».

УЕФА выделила Грузии
50 тысяч швейцарских
франков в год на проведе-
ние антирасистской акции.

Бразилец Роналдиньо за-
явил, что у него было разби-
то средце из-за неудавшего-
ся перехода в «Манчестер
Юнайтед». Напомним, что
имя Роналдиньо долгое вре-
мя упоминалось в связи с
манчестерским клубом, од-
нако руководству ПСЖ так и
не удалось договориться с
англичанами. Роналдиньо
заметил, что он предпочел
бы перейти в «Манчестер
Юнайтед», однако добавил,
что «Барселона» была боль-
ше заинтересована в сдел-
ке и приложила больше уси-
лий, чтобы приобрести его.

В интервью изданию
«News of the World» брази-
лец заявил: «Нет никаких
сомнений, что я предпочел
бы перейти в «МЮ». Англи-
чане были очень добры и
вежливы, однако много воп-
росов, касающихся моего
трансфера, оставались не-
разрешенными. Я все-таки
надеюсь, что в будущем две-
ри «МЮ» для меня будут от-
крыты. Что действительно
разочаровало меня, это то,
что я мог бы стать первым
бразильцем, выступающим
за манчестерский клуб.

Руководство «МЮ» дер-
жалось как-то холодно во

Роналдиньо: «МЮ»
или «Барса»?«Барса»!

время перегово-
ров, а вот пред-
ставители «Бар-
селоны» бук-
вально боро-
лись за меня и
предложили бо-
лее выгодную
сделку. Все
слишком затя-
нулось, и мне
пришлось сде-
лать выбор.
«МЮ» более не
контактировал
со мной, и без
тренировок я на-
чинал сдавать
физически, а
этого я ни в коем
случае не мог
себе позво-
лить».

В свою оче-
редь, главный
тренер «Манче-

стер Юнайтед» сэр Алекс
Фергюсон переложил вину
за провал переговоров на
брата и агента Роналдиньо
Роберто Ассиса.

«У нас были проблемы
только с братом Роналди-
ньо. У нас даже не было шан-
са поговорить лично с са-
мим игроком. Я знаю, что
Роналдиньо не говорит по-
английски, но у нас даже не
было возможности спро-
сить у него, хочет ли он пе-
рейти в «МЮ» или нет.

В конце концов, нам при-
шлось отказаться от этого
трансфера. Срок, который мы
им дали для раздумья, истек, и
Роналдиньо перешел в «Барсу».
Практически его отказ нам со-
стоял в том, что он сам лично не
сказал, что хочет перейти в
«Манчестер Юнайтед». Все пе-
реговоры велись через его бра-
та, именно в этом заключалась
главная проблема. Я чувство-
вал, что если нам удастся запо-
лучить Роналдиньо, то «Манче-
стер» имел бы реальный шанс
на удачное выступление в Евро-
пе. Без него наша игра не пре-
терпит больших изменений по
сравнению с предыдущим се-
зоном. Присутствие Роналди-
ньо позволило бы мне вопло-
тить несколько новых идей», - за-
явил Фергюсон.

После кончины Витторио Ди Кьюзано, правление
«Ювентуса» приняло решение о назначении на этот пост
Францо Гранде Стивенса. Официальное заявление по это-
му поводу ожидается в начале следующей недели.

Стивенс родился 13 сентября 1928 года в Неаполе и яв-
ляется давним другом семьи Аньелли. Он занимался ад-
вокатской деятельностью, а в настоящее время входит в
состав совета директоров концерна ФИАТ.

Новый президент «Ювентуса»

Кейруш доволен выступлением Бекхэма
Наставник мадридского «Ре-

ала» Карлуш Кейруш остался
доволен действиями Дэвида
Бекхэма в его дебютном матче
против китайского клуба «Ред
Драгонс».

«Бекхэм показал хорошую
игру, особенно в первом тайме,
когда он был полностью скон-
центрирован на командных дей-
ствиях. Его игру можно охарак-
теризовать одной фразой – он

играл на команду», - заявил Кей-
руш.

Тренер в целом остался до-
волен действиями команды на
данном этапе подготовки, от-
метив неплохую физическую
форму игроков. Примечатель-
но, что Кейруш выделил игру
полузащитника Гути, который
после прихода в «Реал» Бекхэ-
ма заявил о своем желании
покинуть клуб,

Исполнительный дирек-
тор «Манчестер Юнайтед»
Питер Кеньон в своем пос-
леднем интервью дал по-
нять, что клуб не намерен
расставаться с наставни-
ком команды сэром Алек-
сом Фергюсоном, который
тренирует «красных дьяво-
лов» начиная с 1985 года.
Действующий контракт с

Контракт с Фергюсоном будет продлен
шотландцем истекает через
год.

«Мы не хотим, что Алекс
покинул клуб через 12 ме-
сяцев и приложим все уси-
лия, чтобы продлить его
пребывание в «Юнайтед», -
заявил Кеньон, - «Он по-пре-
жнему полон амбиций и по
всему видно, что Фергюсон
не собирается на пенсию».

Семь медалей – две золотые, три серебряные и две
бронзовые – завоевали грузинские спортсмены в Париже
на соревнованиях по программе седьмого олимпийского
фестиваля молодежи европейских стран. Золотые меда-
ли выиграли Мамука Тугуши (легкая атлетика) и Лаша Твил-
диани (дзюдо), серебряные Бакар Бекаури, Леван Горгад-
зе и Малхаз Нижарадзе (все – дзюдо), бронзовые – Саба
Гавашелишвили и Гиоргий Шошиашвили (оба – дзюдо).

Делегация Грузии возвратилась домой. Вчера в НОК
страны состоялась встреча. Спортсменов приветствовал
президент НОК Джано Багратиони. Он поблагодарил их
за награды, пожелал успехов в будущих взрослых летних
Олимпийских играх.

Глава грузинской делегации, генеральный секретарь
НОК Эмзар Зенаишвили проинформировал журналистов
о том, что из 48 стран, принявших участие в олимпийс-
ком фестивале, награды завоевали 39. По количеству зо-
лотых медалей на первом месте - делегация России (18),
на втором - Венгрии (14), на третьем – Румынии (7). Спорт-
смены Грузии на 15-м месте. Они опередили такие стра-
ны, как Польша, Швеция, Австрия, Испания, Швейцария,
Болгария и другие, которые по количественному составу
делегаций намного превосходили Грузию. Особенно раду-
ет тот факт, что грузинские дзюдоисты завоевали первое
место в командном зачете.

На встрече было объявлено, что будущий восьмой олим-
пийский фестиваль молодежи европейских стран состо-
ится в 2005 году в Италии.

Дмитрий МЧЕДЛИДЗЕ

Ол и мп и зм

С п а с и б о !

ЗАВЕРШИЛСЯ
ЧЕМПИОНАТ МИРА
ПРИВОДИМ ТЕХНИЧЕС-

КИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ЗАКЛЮ-
ЧИТЕЛЬНОГО ДНЯ

ЖЕНЩИНЫ
Спринт

1. Гранковская (Россия)
2. Цилинская (Бел.)
3. Контрерас (Мексика)

МУЖЧИНЫ
Мэдисон

1. Швейцария (Риси, Марвулли)
2. Новая Зеландия (Хендерсон, Роулстон)
3. Аргентина (Курушет, Перес)

МУЖЧИНЫ
Командный спринт

1. Германия
2. Франция
3. Великобритания

Гамбург (Германия)
Гонка HEW Cyclassics

253,2 км
1. Беттини (Италия, Квик Степ») - 5:58.20
2. Ребеллин (Италия, «Геролштайнер») - то же время
3. Ульрих (Германия, «Бьянки») - то же время

Велос порт

На  треке в Штутгарте

Немецкий пи-
лот «Уильямса»
Ральф Шумахер
признан винов-
ным в аварии,
случившейся на
самом старте
Гран-при Герма-
нии. В связи с
этим комиссары
гонки приняли ре-
шение снять с него
десять позиций на

стартовом поле
следующего эта-
па, который со-
стоится 24 авгус-
та в Венгрии.

После аварии
в первом поворо-
те после старта
Гран-При Герма-
нии болид Кими
Райкконена был
сильно разбит,
но сам гонщик
отделался уши-
бами. Напомним, что в аварии также пострадали Ру-
бенс Баррикелло и Ральф Шумахер, но их не отправля-
ли в медицинский центр автодрома Хоккенхаймринг.

В интервью ITV Рон Деннис сообщил, что после об-
следования Кими в медицинском центре трассы врачи
не обнаружили переломов, но молодому финну причи-
няют беспокойство несколько серьезных ушибов и боль
в шее.

Сход финна привел к тому, что он был отброшен со
второго места в чемпионате на третье победителем гон-
ки Хуаном-Пабло Монтойей. Однако лидирующую трой-
ку пилотов пока разделяют только девять очков, а ра-
зыграть предстоит еще 40.

ГРАН-ПРИ ГЕРМАНИИ
1. Монтойя (Колумбия, «Уильямс») - 1:28.48,769
2. Култхард (Великобритания, «Макларен») -
отставание 1.05,459
3. Трулли (Италия, «Рено») - 1.09,060
4. Алонсо (Испания, «Рено») - 1.09,344
5. Панис (Франция, «Тойота») - 1 круг
6. Да Матта (Бразилия, «Тойота») - 1 круг
7. М. Шумахер (Германия, «Феррари») - 1 круг
8. Баттон (Великобритания, «БАР») - 1 круг

Зачет пилотов за четыре этапа до финиша
1. М. Шумахер (Германия) - 71 очко
2. Монтойя (Колумбия) - 65
3. Райкконен (Финляндия) - 62
4. Р. Шумахер (Германия) - 53
5. Баррикелло (Бразилия) - 49
6. Алонсо (Испания) - 44
7. Култхард (Великобритания) - 41
8. Трулли (Италия) - 22

Кубок конструкторов
1. «Феррари» - 120
2. «Уильямс» - 118
3. «Макларен» - 103
4. «Рено» - 66
5. «БАР» - 15
6. «Тойота» - 14
7. «Ягуар» - 12
8. «Джордан» - 11

Формула 1
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Курс
лари

      Ïîãîäà
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Елена Чачуа

P

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми + 28
Батуми + 28
Поти + 29
Зугдиди + 26
Озургети + 25

Кутаиси + 26
Цхинвали + 26
Гори + 27
Ахалцихе + 24
Телави + 26

ТБИЛИСИ  + 26

А лма - Ата + 31
А ш ха б а д + 30
А ф и н ы + 31
Ба ку + 28
Б е р ли н + 26
Б и ш к е к + 22
Вена + 25
Вил ь н юс + 26
Ду шан бе + 26
Женева + 22
Ереван + 28

К ие в + 24
К ишин ев + 26
Л о н д о н + 23
М а д р и д + 34
Москва + 28
М и н с к + 27
П а р и ж + 23
Рига + 28
Р и м + 30
Ташкент + 32
Таллинн + 29

Вы почувствуете в себе
силы освободиться от ограни-
чений, которые накладыва-
лись на вас в последнее вре-
мя. Но еще важнее то, что вы
преодолеваете трудности, не
теряя самоуважения.

Сегодня все трудности, ко-
торые вы испытывали на ра-
боте, начнут постепенно ис-
чезать. Вы почувствуете себя
на коне. Ваш прогресс будет
стремительным. Не спешите,
и вы не ошибетесь.

Независимо от того, носят
ли ваши проблемы личный или
профессиональный характер,
вы должны понять, что ваша
задача заключается в заверше-
нии неудачного жизненного
этапа. Нужно простить, если не
забыть, то, что было раньше.
Было бы глупо лишиться ново-
го ценного опыта из-за ложно-
го чувства гордости.

Говоря о своих опасениях
другим людям, вы можете
полностью затормозить инте-
ресные планы и проекты.
Если вы сознаете, что были
излишне категоричны в оцен-
ках, еще не поздно сказать об
этом. Это будет нелегко, но
зато вы заслужите уважение
окружающих и избавите лю-
дей от лишних проблем.

При обсуждении карьер-
ных или материальных вопро-
сов сохраняйте хладнокро-
вие. Сегодня необдуманные и
поспешные слова мешают
заключению договоренности.
Приступ гнева может разру-
шить то, что создавалось го-
дами.

Если вам надоела однооб-
разная работа, заниматься
которой вам приходится либо
в силу обязанностей, либо от
недостатка воображения, то
звезды вам благоприятству-
ют. Они не только подтолкнут
вас к свежему взгляду на при-
вычные дела, но и побудят
переменить отношение к оп-
ределенным людям.

Сегодня вы почувствуете,
что ваши коллеги необъек-
тивны по отношению к вам,
они излишне требовательны
и придирчивы. Не тратьте вре-
мя на бессмысленные споры,
скандалы и склоки никому не
нужны, сегодня правды вы все
равно не добьетесь.

Произошедшее в прошлом
месяце убедило вас в том, что
вы должны ценить то, что
имеете. Но не замыкайтесь в
прошлом, иначе вы можете
упустить очень интересные
возможности, которые перед
вами открываются.

Думаем, что вам лучше
других известны ответы на
все вопросы, вы рискуете
угодить в ловушку. Будьте го-
товы отступить, внимательно
выслушать точку зрения дру-
гих людей и оставить позади
все бесполезное и ненужное.
Благоприятный день для рас-
чистки завалов, образовав-
шихся в вашей жизни.

Сегодня звезды благодуш-
ны. Если вы увлечены интерес-
ным делом, то посвящаете ему
все свое время. Продолжайте
в том же духе. Если окружаю-
щие обратят внимание на ваше
усердие и предложат свою по-
мощь, вы вряд ли воспользуе-
тесь их предложением.

Вы устали выслушивать
извинения от тех, кто не ис-
полняет ваши распоряжения
или тем или иным образом
разочаровывает вас. Однако
вместо того чтобы ввязывать-
ся в бесполезные споры, луч-
ше оставить все как есть.

Вполне вероятно, что вам
предстоит знакомство с но-
выми людьми, начнут склады-
ваться дружеские отноше-
ния. Друзей же, как известно,
у каждого человека не так
много. Рыб, которые работа-
ют в составе команды, ждет
крупный успех. В принципе
день благоприятен для всех
родившихся под этим знаком.

- личную охрану
- охрану офисов, учреждений, предприятий и

прилегающих к ним территорий
- организацию пропускного режима в учрежде-

ниях, на предприятиях и в жилых зданиях
- охрану массовых мероприятий (концерты,

съезды, конференции и др.)
- охрану и сопровождение иностранных делега-

ций в Тбилиси и в других регионах Грузии
- инкасация

Установка круглосуточной охранной сигнализации в
квартирах, офисах, в магазинах, на дачах и других
объектах с материальной ответственностью неприкосно-
венности объектов.

Профессиональная
охранная фирма «Альфа»

предлагает:

Профессиональная
охранная фирма «Альфа»

предлагает:

Наша деятельность застрахована
в солидной страховой компании.

Доверьтесь профессионалам –
это залог вашего спокойствия!

Контактные телефоны:
33-09-54, 8-99-56-37-85, 8-77-71-32-21

ПУТЕШЕСТВИЕ С ЛЮБОВЬЮ И МИРОМ

Гостем нашей редак-
ции в тот день стал чело-
век, который поразил
всех своим необычным
видом. Словно сошел он
с известного рекламного
ролика «Курите  «Маль-
боро», в котором ковбои
стремительно скачут на
породистых  конях. Так
вот, нашему гостю, пожа-
луй, только коня и не хва-
тало. А все остальное
было при нем. Ковбойс-
кая широкополая шляпа
с  пером, как оказалось,
выщипанным из пышно-
го индюшачьего хвоста  в
селе Калдахвара Гудаут-
ского района, где гостя
потчевали  ароматным
сациви и  шашлыком.
Ярко-красная бендена на
шее, на боку - солдатс-
кая фляга советских вре-
мен,  подаренная мирот-
ворцами у ИнгуриГЭС. И
тяжелый посох в руке.
Спрашиваю, для чего? На
всякий случай, отвечает
гость. Хотя, как выясни-
лось, не было еще слу-
чая, чтобы он пригодил-
ся ему в качестве оборо-
ны. Посох этот волшеб-
ный, пояснил странный
посетитель. «Иду по
трассе. Устал. Голосую
посохом. Сразу же оста-
навливается любой
транспорт».  Не знаю, как
с волшебством, но что
посох этот уникальный –
точно.  Его изготовили
питерские мастера из
индийского бамбука, ин-
крустировали костью
моржа, а на ней мастер-

ски  вырезанный рисунок
- олени на фоне Кавказ-
ских гор.

Но что, оказывается,
приводит в восторг всех
водителей, с которыми
наш гость встречался в
пути,   так эта бутылка
коньяка,  закрепленная
на посохе. Но напрасно
им казалось, что путник
будет распивать с ними
ароматный напиток. Он
- не пьющий и не куря-
щий человек, и другим
не советует увлекаться
вредными привычками.

Словом, давайте,  на-
конец, познакомимся по-
ближе со странным посе-
тителем нашей редак-
ции. Анатолий Шиманс-
кий из Санкт- Петербур-
га, писатель и путеше-
ственник,  в Грузии тран-
зитом, направляется не
куда–нибудь, а  в Новую
Зеландию. За ним утвер-
дилось звание русского
ковбоя не только на ро-
дине, но и  за рубежом,
где,  кстати, о нем  ин-
формированы гораздо
лучше. Окончил  биоло-
го-почвенный факультет
Ленинградского универ-
ситета, по специальнос-
ти «генетика». С Грузией
связан значительный пе-
риод его жизни. В Тби-
лисском институте шел-
ка он работал над темой
своей будущей кандидат-
ской диссертации. Ши-
манский считает, что
Кавказ, и, в частности,
Грузия – кладезь для ис-
следователей,  здесь же
он изучал редкий вид
ящериц, которые водят-
ся в штате Колорадо
США, куда он попадет
спустя несколько лет. В
США он прожил целых
двадцать лет.  Отличное
владение английским
языком облегчает ему
путешествие по странам
и континентам.

Несколько лет назад
он совершил путеше-
ствие по всей Америке.
Некоторые считают, что
подвиг человека, про-
шедшего через всю Аме-

рику -  от восточного до
западного побережья -
на конной повозке,  зап-
ряженной мерином Ва-
ней, преодолевающего в
день в среднем  трид-
цать километров,  дос-
тоин того, чтобы внести
его в Книгу рекордов Гин-
несса.  Этот путь от
Нью-Йорка до канадско-
го Ванкувера растянул-
ся на долгие семь меся-
цев. Американцы устра-
ивали радушные встре-
чи, завидя знакомую по-
возку с надписью « Из
России – с  любовью и
миром».  Первополос-
ные материалы газет
США и броские телесю-
жеты с восторгом опи-
сывали путешествие
россиянина по Америке.
Результатом долгих
странствий стала книга
«Америка глазами рус-
ского, или Лошадиный
пот в лицо», которую
гость не без гордости
показал нам. Это отлич-
но изданная книга с яр-
кими впечатлениями ав-
тора об одноэтажной и
многоэтажной Америке,
от встреч с простыми
людьми и представите-
лями высших эшелонов
власти. Но Анатолий не
всегда  странствовал.
Порой он вел оседлый
образ жизни,  трудился,
не чураясь никакой рабо-
ты - был лаборантом, са-
довником, водителем
такси, инспектором рес-
торанов, бань, бассей-
нов.

Однако верх над необ-
ходимостью зарабаты-
вать  «зелененькие» взя-
ла страсть путешество-
вать, и он вновь пускает-
ся в странствие. В пути
он всегда присматрива-
ется к людям,  их харак-
терам, образу жизни,
быту и обычаям. И в ре-
зультате -  еще одна кни-
га об Америке. В ее ос-
нове – снова впечатле-
ния: он совершил вело-
пробег от Нью-Йорка до
Ки-Уеста,  самой южной
точки США. Главной це-

лью этого путешествия
на сей раз было желание
познакомиться с  ночной
жизнью страны. Поэтому
Шиманский  с наступле-
нием темноты  останав-
ливался в ночлежках,
приютах, а то,  случалось,
попадал в полицейский
участок юго-восточного
побережья США.

А потом было еще
одно путешествие. В
Австралию. Он прошел
ее, что называется,
вдоль и поперек. И на-
верняка появится новая
книга – о Зеленом кон-
тиненте.

После стольких лет
скитаний мог бы наш ге-
рой остепениться и
осесть в родном Питере,
писать свои воспомина-
ния об увлекательных
путешествиях. Впрочем,
он так и сделал. Но вско-
ре, несколько разочаро-
ванный праздником в
честь 300-летия Санкт-
Петербурга, на что, как
считает, напрасно угро-
били столько денег,  в
нем проснулся прежний
непоседа, и он вновь
срывается с  насиженно-
го места и отправляется
в путь. Нам  он пояснит
этот свой поступок сле-
дующим образом:

- В России сейчас
много богатых людей, но
бедных  еще больше. Так
имеем ли мы право тра-
тить огромные средства
на помпезные праздни-
ки?  Тем более, что этот
праздник совпал  с белы-
ми  ночами  в Питере.  И
вместо того, чтобы на-
блюдать за этим уни-
кальным явлением при-
роды,  мы видели затя-
нутое густым смогом
небо Питера - следствие
праздничной феерии от
трехсот орудийных зал-
пов.  Проявить свое от-
рицательное отношение
ко всему этому было не-
кому – многих питерцев
на тот период вынудили
выехать из города.

Словом, не выдержав
праздничной, по его сло-

вам,  «какофонии», Ана-
толий  решил вновь пус-
титься на поиск тишины
и покоя.  План нового пу-
тешествия включал
страны  Юго-Восточной
Азии - Монголию, Китай,
Вьетнам. Но эпидемия
атипичной пневмонии
внесла существенные
коррективы в маршрут
Анатолия, и он решил
отправиться в Новую Зе-
ландию через Грузию,
Азербайджан, Армению,
Турцию, Иран  и Ирак.
Девиз нынешнего путе-
шествия - «Борьба со
вселенским злом, рас-
пространению которого
не мешают даже райс-
кие климатические усло-
вия».

-Я пытаюсь помочь лю-
дям установить мир, - го-
ворит Анатолий, - кото-
рый так дорог всем. И ко-
торый возможен, если
все мы проникнемся иде-
ей добра, любви друг к
другу, будем друг другу
доверять.  Нельзя созда-
вать образ врага, укреп-
лять страхи. У меня есть
неопровержимые приме-
ры  -  русские пугали меня
абхазами, абхазы – грузи-
нами, в разных районах
Кавказа врагами считали
армян, турков, курдов.
Словом, везде  находят-
ся те, кто выставляет пу-
галом других. А пугала
бывают только огород-
ные, они  вызывают смех
да и только. Я вот про-
шел весь Кавказ пешком
и не встретил ни одного
человека, жаждущего
крови и войны. Хотя есть
озлобленные от бытовых
неурядиц люди, но в
этом  виноваты недально-
видные политики, кото-
рым вряд ли можно было
доверять судьбы людей.
Я уверен, наступит в
мире долгожданное спо-
койствие, когда я смогу
сказать, что земля круг-
лая и без границ, идите в
гости друг к другу.

Джильда
ИВАНИШВИЛИ

Презентация

«СЕВ» НАМЕРЕН СЕЯТЬ ДОБРОЕ
Недавно вышел в свет

новый русскоязычный
журнал «СЕВ», название
которого расшифровыва-
ется как «СеленаЕленаВсе-
ленная». В слове этом
сконцентрированы цель и
задача его издателей и ав-
торов – сеять Свет, Добро,
Любовь, Знание.

Презентация журнала
прошла в конференц-зале
Федерации журналистов
Грузии. Ее организатор -
атаман Союза казаков
Кавказа, профессор ГТУ
Петр Неткачев. Он пред-
ставил собравшимся ини-
циатора создания и глав-
ного редактора «СЕВ»а,
председателя организа-
ции «Рерих-матерь
мира», академика Тамаза
Тавадзе. П.Неткачев отме-
тил, что тесные связи и
контакты возглавляемого
им Союза казаков и обще-
ства «Рерих-матерь мира»
закреплены договором о
дружбе, взаимопомощи и
сотрудничестве. В своем
выступлении он подчерк-
нул еще одну цель нового
издания – укрепление от-
ношений России и Грузии.
«Сегодня есть, к сожале-
нию, люди, не желающие
близости двух народов.
Но наши народы велики
прежде всего традиция-
ми. Наша задача – воз-
рождение и укрепление,
расширение и умножение
славных и богатых тради-
ций, которые складыва-
лись веками», - сказал он.

Тамаз Тавадзе предста-
вил своих коллег-редакто-
ров журнала – Тамару Агад-
жанову-Преображенскую
и Наталью Фокину. Они
рассказали о материалах,
опубликованных в журна-
ле, о том, какое большое
значение сегодня имеют
статьи и публикации, спо-
собствующие духовному
росту, приобретению зна-
ний, укреплению истинно-
го патриотизма. В «СЕВ»е
читатель найдет многое,
что может его заинтересо-
вать. Переводы стихотво-
рений Галактиона Табидзе,
редко публикующихся «зо-
лотых стихов» Пифагора.
Журнал выносит на суд чи-
тателя перевод интерес-

нейшего произведения
Мераба Абашидзе «Раб
Божий и Душа народная».

На презентации присут-
ствовали мать и вдова Ме-
раба Абашидзе, выразив-
шие уверенность, что но-
вое издание, безусловно,
обретет широкую чита-
тельскую аудиторию.

 «Детская страничка»
журнала, по мнению ее ав-
тора Тамары Агаджановой-
Преображенской, будет
учить детей общению с Бо-
гом. «Самым беззащитны-
ми созданиями на земле
являются дети и цветы.
Нельзя забывать об этом.
Дайте детям возможность
обогащать нашу жизнь», -
высказал свое мнение
главный редактор журнала
Тамаз Тавадзе.

Наталья Фокина, один
из редакторов журнала,
являясь физиком по обра-
зованию, в своей статье
размышляет о жизни чело-
вечества с точки зрения
учения живой этики. Зада-
чей этого издания она счи-
тает «донесение до людей
знаний, в которых они се-
годня остро нуждаются».

Председатель общества

«Назад к матери природе»
Константин Нормания по-
здравил всех с выходом
журнала, подчеркнув ог-
ромные заслуги Тамаза Та-
вадзе - общественного де-
ятеля, творца и целителя.

- Тамаз Тавадзе – лич-
ность неординарная, - от-
метила Тамара Агаджано-
ва-Преображенская. – Это
человек, обладающий эн-
циклопедическими знани-
ями, огромным творчес-

ким потенциалом. Своей
уверенностью в беспре-
дельных возможностях че-
ловека он заряжает десят-
ки людей, вселяет  веру в
собственные силы, укреп-
ляет дух.

Председатель Ассоциа-
ции журналистов «Много-
национальная Грузия» Ми-
хаил Айдинов предложил
Т.Тавадзе поддержку его
начинаний.

Журнал уже имеет сайт
в Интернете, у него боль-
шая читательская аудито-
рия.

Общество «Рерих-ма-
терь мира» и Союз казаков
Кавказа выступили с иде-
ей проведения марафона
дружбы «Россия – Грузия-
2003». В начале осени груп-
па энтузиастов намерена
отправиться с миссией
мира из Тбилиси в Моск-
ву.

В презентации «СЕВ»а
приняли участие предста-
вители диаспор Грузии, дип-
ломатических миссий, воен-
ных структур, президент На-
циональной Академии Гру-
зии Владимир Рамишвили,
депутат парламента Демури
Гиорхелидзе, президент дет-

ской академии «Мир искус-
ства – детям», заслуженный
педагог Грузии Валентина
Баланчивадзе.

Помощь в организации
презентации журнала
оказали гамгебели Гарда-
банского района  Нугзар
Периашвили и Христиан-
ско-Демократическая
партия.

Андрей ДЖУФАЛАКЯН,
Виктория КАЛЯНДРА


